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Como anticipé antes del banderazo 
de inicio del pasado ciclo electoral, los 
candidatos independientes no tenían 
razón de ser en Nayarit, la oferta 
de cambio y de buen gobierno que 
representaba el entonces candidato 
y hoy Gobernador Constitucional, 
Antonio Echeverría García, hacia 
ineficiente la propuesta de un 
ciudadano ajeno al sistema que 
llegará a cambiar la situación, el hoy 
Gobernador era ya un ciudadano 
y empresario, desligado en su 
origen y persona de partidos, pero 
respaldado para el proceso electoral 
por las fuertes estructuras de una 
coalición que simplemente nunca 
vio atrás en los pasados comicios 
y ganó de forma contundente en 
la mayoría de puestos en los que 
participó.
Hoy que el proceso para renovar 
la Presidencia de la República 
y el Congreso de la Unión está 
comenzando, parece ser que la 
cruda independiente sigue vigente, 
hasta el momento son contados 
los ciudadanos que han mostrado 
interés en participar, cuando tanto 
en otros estados como a nivel 
nacional, muchos ya levantan 
la mano e incluso registran sus 
aspiraciones, en Nayarit el silencio 
es evidente, ante la falta de cambio 
en condiciones significativas, la 
situación se puede anticipar será 
una continuación de 2017, más aún 
si el hoy vigente “Frente Ciudadano” 
(PAN-PRD-MC) abandera la causa 

de candidatos en Nayarit, los 
candidatos que se postulen por 
este frente resultarán ganadores 
sin mucho esfuerzo.
Y es que como podría competir un 
candidato independiente, contra 
el momentum que vive el “Frente 
Ciudadano” sumado a los potenciales 
candidatos de la talla del líder Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
la formula sencil lamente está 
totalmente en contra de quien tenga 
la osadía de enfrentar al sistema 
establecido en esta ocasión.
Por lo pronto, lo único que queda 
es vigilar con gran detenimiento el 
proceso electoral a nivel nacional 
para renovar el Gobierno Federal, 
mucho ha cambiado en los últimos 
meses y mucho más cambiará 
previsiblemente en los próximos, 
lo cierto es que a la fecha el único 
beneficiado de alarmante número 
de candidatos independientes y 
de rencillas en el resto de partidos 
es el eterno Andrés Manuel López 
Obrador, al momento el único 
movimiento que pudiera oponer 
una resistencia real al trabajo 
de prácticamente dos décadas 
que tiene en su espalda Andrés 
Manuel, es el “Frente Ciudadano” 
sin embargo con tantos perfiles 
competitivos en pugna, se vuelve 
difícil un nombramiento de unidad 
que ponga a la cabeza de la 
contienda al frente, veremos pero 
será sin lugar a dudas una carrera 
interesante en demasía.

El Complejo tema del Agua potable en Tepic
Oscar Isidro Medina López todo un reto en el SIAPA

Cruda independiente

No cabe duda que el tema 
de temas en la Capi ta l 
nayarita es el Agua, es la 
demanda más sentida por los 
ciudadanos que habitamos en 
el municipio de Tepic, tanto 
en la zona urbana como en 
la zona rural, problema añejo 
heredado de administración 
en administración y que ya 
se convirtió en el principal 
do lo r  de  cabeza  pa ra 
quien gobierne Tepic, los 
tepicenses, verdaderamente 
hartos de esta problemática, 
y en su legítimo derecho a 
manifestarse, han incluso 
optado por acciones radicales 
para presionar al organismo 
encargado de subministrar el vital 
líquido, El SIAPA, en distintas 
ocasiones, colonos, vecinos y 
organizaciones han cerrado calles 
y avenidas de esta ciudad para 
ser escuchados, de igual manera 
todos los días utilizan los medios 
de comunicación para que por 
conducto de estos su voz sea 
escuchada, ya no quieren pipas, 
ya que no resuelve el problema de 
fondo y resulta solo un mejoralito 
y lo que los usuarios necesitamos 
es una solución definitiva a este 
complejo problema.
Entre los principales aspectos a 
tomar en cuenta para avanzar en el 
asunto del Agua se encuentran por 
una parte, el adeudo a la comisión 
federal de electricidad, deuda por 
varios millones de pesos y que fue 
heredada principalmente por una 
de las peores administraciones en 
la historia de este municipio, la 
de Héctor González Curiel mejor 
conocido en el bajo mundo como 
“el Toro”, por otros lado, la cartera 
vencida de los usuarios de este 
servicio es millonaria y se convierte 
en un círculo vicioso en dónde si No 
me das Agua No pago, y no pagas 
no te puedo dar Agua, y pues así no 
se avanza, es por ello que resulta 
urgente el que se implementen 
medidas para la recuperación de 
la cartera vencida y promover la 
cultura tanto del pago puntual del 
servicio como el de cuidar cada 
gota de este indispensable líquido.
Para este reto el presidente municipal 
de Tepic , el maestro Guadalupe 
Francisco Javier Castellón Fonseca 

puso su confianza en el Panista 
Óscar isidro Medina López, hombre 
de experiencia en los temas 
municipales, quien hasta hace poco 
era el presidente de comité municipal 
del PAN, y que colaboró de manera 
cercana en la administración del 
Dr. Polo Domínguez , es oportuno 
destacar que la junta de gobierno 
del SIAPA votó de manera unánime 
por Medina López y el alcalde 
procedió a tomarle protesta para 
que inmediatamente el nuevo 
director general del Sistema integral 
de Agua Potable y alcantarillado  
(SIAPA) se pusiera a trabajar en 
soluciones para los ciudadanos de 
esta capital Cora.
De Oscar Medina puedo aseverar 
que es una persona accesible, 
atento, respetuoso, un hombre de 
palabra, que sabe escuchar, que 
resuelve, hombre sencillo y humano, 
cercano a la gente, que siempre 
atiende los mensajes y llamadas, 
y que en la opinión de un servidor, 
el SIAPA Tepic no pudo quedar en 
mejores manos, como un habitante 
más de Tepic, le deseo éxito en 
esta nueva empresa y le reitero mi 
amistad y mi apoyo para que ello se 
logre, así que mi apreciado Óscar 
a trabajar por Tepic, no importa que 
te digan que te sacaste la “rifa del 
tigre” capacidad tienes.
Me despido con una pequeña 
reflexión para mis Conciudadanos
En la Medida que Pago Exijo, en 
la Medida que Exijo Pago

Muchas gracias por tus comentarios 
amigo lector mi correo
columnatestimonio@gmail.com 

estimoniot
Noé Ramos Villela

onc
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 
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FRENTE CIUDADANO BUSCA CAMBIO 
PROFUNDO EN EL PAÍS. RAFAEL MORENO

Exhiben a presidente municipal panista 
que regaló una pista de aterrizaje 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Una sentencia del Segundo 
Tribunal Colegiado con 
oficinas en Tepic exhibe al 
ex presidente municipal de 
Amatlán de Cañas, por el PAN, 
Antonio Rodríguez Arenas, 
quien en septiembre del 
2014 firmó un acta para que 
una persona se quedara con 
varias hectáreas en el ejido El 
Rosario, precisamente en una 
zona colindante al balneario 
El Manto y donde funcionaba 
una pista de aterrizaje.
El fallo de la justicia federal 
documenta que el entonces 
alcalde tomó una decisión 
que no correspondía a sus 
atribuciones, comportándose 
como si fuera un Tribunal 
Agrario puesto que el asunto 
ni siquiera pasó por un análisis 
del Cabildo. Y además, 
aumentó la sospechosa 
porque la citada acta se efectuó 
el cuatro de septiembre del 
2014, a pocos días de concluir 
el cargo.

En una parte de la sentencia 
en el número de amparo en 
revisión 255/2016, se explica:
“…se trata de una decisión 
unilateral que afecta los 
derechos fundamentales del 
núcleo agrario disconforme, 
al emitir el acta de entrega 
combatida excediendo las 
facultades de competencia 
constitucional que para tal 
acto le están atribuidas.
“Principalmente, porque el 
Presidente Municipal del 
Ayuntamiento de Amatlán 
de Cañas, como lo alega el 
núcleo agrario, incidió en 
el uso, destino y fin para el 
cual fue destinada la fracción 
de terreno denominado 
aeródromo para resolver sobre 
el conflicto propiamente como 
si se tratara de un tribunal, 
al que como se verá no le 
compete dirimir ese tipo de 
problemas entre ejidatarios y 
un núcleo agrario, al carecer 
de facultades para establecer 
y resolver la situación, 
pues conforme al marco 

normativo constitucional, ello 
corresponde a los tribunales 
agrarios”…
De acuerdo con la sentencia 
del amparo en revisión, se 
analizaron las facultades 
del presidente municipal, 
insistiéndose que no debió 
tomarse atribuciones que no 
son de su competencia:
“Como se ve, el Presidente 
Municipal no tiene facultad 
alguna que le permita, como 
sucedió en el caso concreto, 
disponer sobre un bien que 
no pertenece al patrimonio 
municipal, lo que torna el 
acto reclamado como ilegal.
“En efecto, para que el 
presidente disponga de 
un bien, se requiere que 
pertenezca al patrimonio 
municipal, y que siga un 
proceso de desafectación y 
desincorporación, para que 
así tales bienes pueden ser 
del dominio público o privado 
del municipio”… 
La resolución de amparo 
deja claro que es “contra el 

acto atribuido a la autoridad 
responsable consistente en el 
acta de entrega expedida el 
cuatro de septiembre de dos 
mil catorce en la que se hizo 
entrega física y material de 
la aeropista o aeródromo”…
La sentencia de la justicia 
federal fue votada de manera 
unánime por los magistrados 
de Circuito Rodolfo Munguía 
Rojas –presidente y ponente-, 
David Pérez Chávez y Germán 

Martínez Cisneros.
De esa forma, las diferencias 
entre el ejido y uno de sus 
integrantes, deberá continuar 
en un Tribunal Agrario.
Según se conoce, el terreno 
en disputa son entre seis y 
siete hectáreas que a raíz 
de la decisión de Rodríguez 
Arenas, fueron cercadas con 
alambre de púas, afectando 
a los ejidatarios puesto que 
en el asfalto de la pista solían 
poner a secar las cosechas 
de cacahuate, o bien para 
transportarse en avión en 
casos de urgencia o el arribo 
de funcionarios públicos.

* Un fallo de la justicia federal documenta que el ahora ex alcalde de Amatlán 
de Cañas, Antonio Rodríguez Arenas tomó una decisión como si se tratara de 

un Tribunal Agrario.

y de Morena, que solo toman 
decisiones cupulares, por lo 
que si hablamos de un frente 
ciudadano, pues hay que darle 
verdadera fuera al ciudadano 
y cualquier ciudadano puede 
aspirar a ser el líder o dirigente 
del Frente, donde la ciudadanía 
es la única en decidir, por lo 
que exigimos que la elección 
para candidatos en el 2018, 
sea democrática y abierta con 
un voto universal y secreto.
La ciudadanía sabrá de los 
compromisos que adquiere el 
Frene desde el poder ejecutivo 
hasta el poder legislativo ya que 
los cambios que el país requiere 

deben darse sin retraso alguno.
Rafael Moreno Valle, agregó 
que él tiene la experiencia de 
haber gobernado en coalición, 
ya que cuando fue gobernador 
de Puebla, lo fue apoyado por 
distintos partidos como PAN, 
PRD, Movimiento Ciudadano 
y Nueva Alianza, por lo que 
de todos ellos se tomaron 
las mejores prácticas, los 
mejores proyectos, las mejores 
propuestas  de cada partido 
político para poder beneficiar 
a la sociedad, este debe ser el 
objetivo primordial del Frente, 
en la búsqueda de un cambio 
en el país.

Al cuestionarlo sobre si ha 
tenido respuesta de parte de los 
dirigentes nacionales del PRD 
o del PAN, sobre la exigencia 
de abrir la elección para elegir 
a candidato presidencial, como 
lo han solicitado a través de esa 
carta firmado por él, como por 
Margarita Zavala y de Silvano 
Aureoles, dijo que no, ya que solo 
los han oído que les preocupa 
la injerencia de PRI, por lo 
que ellos están ofreciendo un 
mecanismo para que no haya 
esas injerencias externas, pero 
lo más importante es que haya 
un voto libre, universal y secreto, 
dijo Rafael Moreno Valle.

Por: Mario Luna

Po s t e r i o r  a  s u 
c o n f e r e n c i a  q u e 
brindó a estudiantes 
universitarios en el 

marco de la XX CODECA 
nacional, en el Teatro del Pueblo, 
Rafael Moreno Valle, dejó claro 
que la conformación del Frente 
Ciudadano por México, solo 
busca un cambio profundo en el 
país, un cambio que beneficie al 
pueblo en lo general, un cambio 
en el sistema, un gobierno de 
coalición.
Es por ello que al preguntarle 
sobre si hay temor porque haya 
imposiciones de parte de los 

dirigentes de sus partidos como 
el PAN o PRD, dijo que ante todo 
están los intereses del pueblo y 
no las ambiciones particulares 
o de grupos de nadie, es por lo 
que dijo que ante las exigencias 
de la ciudadanía de tener un 
cambio, el Frente Ciudadano, 
donde estén representados por 
los mejores hombres y mujeres 
de los distintos fuerzas políticas 
y de hombres y mujeres de la 
sociedad que puedan integrarse.
Se requiere de un régimen semi 
parlamentario que garantice 
mayorías en el congreso y con 
ello gobernabilidad, por lo que 
se deben de diferenciar del PRI 

*Buscan que no haya imposiciones, que la ciudadanía sea la 
que elija a través del voto libre, universal y secreto, las mejores 

propuestas, proyectos de cada uno de los partidos que conformen 
el gobierno de coalición en estos comicios del 2018
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Por Lulú Mercado
 Tras señalar que no es función 
del Director de Tránsito, la 
de regular las tarifas del 
servicio público en la entidad, 
el titular de la dependencia 
del actual gobierno estatal, 
Francisco González Preciado, 
dijo en entrevista que “fue un 
problemón que nos heredaron, 
pues nosotros tenemos 
sentados aquí alrededor de 
12 días y ya la ciudadanía está 
muy molesta con nosotros”.
Asimismo destaco, que este 
asunto fue una presión de 
los camioneros,  porque 
manifestaban que el gobierno 
no los escuchaba, “nosotros 
ya platicamos con ellos y les 
dijimos que había una Comisión 
Técnica del Transporte que 
no funcionaba y ya está por 
reinstalarse ya que dicha 

Comisión es la que regula 
el transporte público en la 
modalidad que sea, es la que 
da las líneas del transporte, 
rutas, horarios y fija la tarifa 
del transporté”.
La sociedad en general debe 
de saber que la Comisión está 
integrada por el Gobernador, 
el Secretario general de 
gobierno,  la  Secretar ía 
de seguridad pública, y la 
Dirección de tránsito, entre 
otros y “es esta comisión la que 
regula todo lo correspondiente 
al transporte, “aunque muchos 
se van con la finta de que 
el director de tránsito es el 
culpable de todo pero no yo 
sólo aplico la ley de transito 
que es muy diferente, pero 
no es todo el paquete para 
mí, es aplicación de la ley 
conforme está marcada”.

El funcionario estatal fue muy 
preciso al hacer un llamado a 
la ciudadanía para que tengan 
calma “estamos a punto ya 
de juntarnos con la comisión 
técnica y con los transportistas 
para llegar a un acuerdo, cual 
es ese acuerdo, no lo sabemos 
todavía, por eso pedimos a 
la ciudadanía que nos tenga 
calma porque las cosas no 
se hacen de un día para 
otro y volvemos a lo mismo 
es un problema heredado 
a nosotros y tenemos que 
buscar la solución con mucho 
cuidado porque estamos entre 
el usuario y el transportista 
y tenemos que buscar una 
solución sin perjudicar a 
ninguna de las dos partes”.
 El Director de Tránsito 
reca lcó  que  “sabemos 
que los ciudadanos están 

- - - - - - -
    Pregunto a la Diputada,

pero a mal, no me lo tomen,
¿está tan bien educada

que con esa boca come?

EPIGRAMA
Por: Igibato

POR PERIODIStAS cULEROS 
Y MItOtEROS YA NO
tENDREMOS cARRO 

NUEVO: DIPUtADA MORÁN

Tránsito no es quien regula 
las tarifas del servicio 

público: González Preciado

LAS MARISMAS EN TUXPAN ESTÁN SIENDO 
DEVASTADAS Y LAS DELEGACIONES RESPECTIVAS SON 

CIEGAS, SORDAS Y MUDAS: MARGARITA MORÁN FLORES
hacer como legisladora para que 
esto pare inmediatamente, pues 
te repito, que las delegaciones 
correspondientes no han hecho 
nada al respecto, mucho menos 
se dan por enteradas.   

Piden la intervención del Gobernador AEG.

molestos porque fue un alza 
no autorizada y todavía no 
se autoriza el alza, pero a 
nosotros lo único que nos 
corresponde es aplicar el 
reglamento y mientras siguen 
los operativos, actualmente 
tenemos alrededor de casi 
170 infracciones, tenemos 
detenidos camiones, licencias, 
tarjetas de circulación, y las 
multas son conforme a la ley, 
unas infracciones que no 
están nada cordiales”.
Además no se puede ser tan 
severos y bajar a la gente de 

los camiones para detener los 
camiones, pues “con ello se 
presenta otra inconformidad 
de los usuarios ya que, 
muchos van de prisa a sus 
trabajos o a la escuela y si se 
retienen los camiones ellos 
ya no llegan a sus destinos, 
y se trata de no perjudicar a 
nadie, además de que mandar 
a los camiones al corralón 
para nosotros es muy fácil, 
pero luego quien presta ese 
servicio y la gente se queda sin 
poder salir de sus colonias”, 
concluyó González Preciado.

dura a una familia ese dinero”?
Subrayando Morán Flores, que 
este es un tema muy complicado 
y creo yo, que habrán de salir 
muchos más, esta será un 
pronunciamiento, denuncia y 
aparte una iniciativa de ley para 
apoyar a nuestros paisanos, 
como ya venía la iniciativa es 
normal que surgiera  la agresión 
en contra de  Margarita Morán, 
pero decirte, que la iniciativa se 
va a presentar de todos modos, 
para así tener el punto de acuerdo 
con exhortativa, que es lo que 
nosotros estamos pidiendo para 
que se haga un llamado a los 
Secretarios a nivel federal, y 
se busquen responsables de 
estos hechos.
Por último, expuso la entrevistada, 
que los afectados le hicieron llegar 
al gobernador AEG una copia de 
la denuncia que hicieron ante las 
delegaciones respectivas, “pero 
nosotros le haremos saber  para 
que tenga conocimiento y esté 
enterado de la devastación, de 
lo que queremos y pretendemos 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic. – “Sobre el tema de los 
Manglares en Tuxpan, ya está 
causando muchos problemas a 
las gentes que están metidas en 
esa ilegal venta, investigamos y 
encontramos que hay personas 
en las Marismas que compraron 
hasta cincuenta hectáreas a cien 
mil pesos cada una, la pregunta 
es, de quién es ese dinero, la 
denuncia que estamos haciendo 
no es para quiénes las compraron, 
las están devastando en prejuicio 
de la población, lamentablemente 
las Delegaciones respectivas 
son ciegas, sordas y mudas”, 
así lo manifestó en entrevista 
la diputada local perredista, 
Margarita Morán Flores.
Agregando la legisladora, 
“cuánto dinero es en cincuenta 
hectáreas y qué personaje 
sencillo o campesino las pudo 
haber comprado, este problema 
tiene más de dos o tres años, 
es evidente que existen otros 
intereses y eso es, creo yo, 

que esas gentes piensan que 
no actuaremos conforme a la 
Ley, puesto que Margarita Morán 
Flores está en el Congreso 
del Estado para denunciar, 
legislar, fiscalizar, y es mi 
obligación defender el derecho 
de nuestros ciudadanos, por lo 
que nos estamos preparando 
para presentar una Iniciativa 
de Ley en la protección de esos 
Manglares, para que el día 
martes se le de lectura”. 
“Haremos la respectiva denuncia 
de la devastación que se está 
haciendo de los manglares y 
sobre todo de qué grupos los 
están comprando, porque con 
está ilegal acción no está siendo 
importante, ni el Medio Ambiente 
que es un derecho humano, ni 
las propias Marismas que es 
de donde vive la ciudadanía de 
alrededor, ni la situación de las 
familias que están despojando 
de su territorio, ya que se los 
quitan porque los ven en la 
pobreza con 50 o 100 mil pesos, 
pero la cuestión es, cuánto le 
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Por: Mario Luna
Octubre 5.- El sospechismo, 
pero sobre todo el rumor de 
que la operatividad de los 
CENDIS, está siendo irregular, 
de parte de quienes son los 
responsables de esos centros 
educativos, que van desde 
preescolar hasta preparatoria, 
en algunas entidades, está 
siendo investigada por la 
PGR, y muy particularmente 
por la SEIDO
Por  l o  p ron to  es tas 
investigaciones por esta 
autoridad federal, ya dieron 
inicio en el estado de Nuevo 
León, donde por indicaciones 
de la SEIDO, la Secretaria 
de Hacienda congeló ya 
cuentas bancarias, al Partido 
del Trabajo, con las que 
se pagan nóminas a sus 
trabajadores y docentes, lo 
que ha provocado que no se 

tenga dinero para pagar la 
nómina de maestros, pero 
ahora también se fueron al 
congelamiento de cuentas 
de una de las preparatorias 
donde se dice que son 
cuentas donde están recursos 
provenientes de las cuotas 
de los alumnos.
Dichas invest igaciones 
s e  e s t á n  c e n t r a n d o 
p r i n c i p a l m e n t e  e n 
investigaciones encaminadas 
a que dichos centros están 
catando recursos provenientes 
de la delincuencia organizada.
Hay que destacar que dichos 
centros educativos conocidos 
como CENDIS, son propiedad 
del PT, y muy particularmente 
de sus dirigentes, ya que los 
recursos que se obtienen 
no paran a las finanzas del 
partido sino a las cuentas 
personales de quienes en su 

momento fueron los dirigentes 
del PT, por lo que en Nayarit, 
el beneficiado con estos 
centros, es únicamente el ex 
diputado Jaime Cervantes 
Rivera y su familia, pero el 
PT no tiene ningún beneficio 
en la entidad.
Es por ello que será necesario 
que las autoridades federales 
como la PGR, SEIDO y 
la misma Secretaría de 
Hacienda,  deberán de 
investigar a fondo si existen 
corrupciones o malos manejos 
en la administración de los 
Cendis de la localidad.
Es de precisar que en el 
sexenio de Ney González, a 
finales de la administración, 
por ahí se detectó ciertas 
irregularidades en el manejo 
de los recursos, y que fue 
el detonante para que en 
el gobierno de Roberto 

EN LA MIRA DE PGR OPERATIVIDAD DE LOS CENDIS

Sandoval, el PT estuviera 
sumiso a las órdenes del PRI, 
al grado de que el coordinador 
de la bancada petista en el 
congreso, que era Jaime 
Cervantes, estuviera en todo 
momento a favor de toda 
iniciativa que presentara el 
PRI, esto con el afán de no ser 
investigado, por lo que ahora 
son los tiempos y momentos 

para que las autoridades 
federales investiguen y sepan 
si se están bien administrando 
los recursos y sobre todo 
a donde están parando si 
al partido o a bolsillos de 
particulares, a que dicho 
proyecto de los CENDIS es 
del partido del Trabajo y no 
de particulares como se han 
estado manejando.

EXIGE DIPUTADO PERREDISTA MAYOR 
APOYO PARA EDUCACIÓN

INTEGRACIÓN COMISIÓN 
TÉCNICA DEL TRANSPORTE 

se cierren espacios educativos, 
dejando sin trabajo a maestros 
como a estudiantes, dijo el 
diputado perredista Eduardo 
Lugo López.
Uno de los pilares fundamentales 
que impactan directamente en 
el desarrollo de los pueblos, es 
sin duda alguna la educación, 
por ello, es necesario invertir 
en este rubro, para que 
haya mayores posibilidades 
de jóvenes preparados y 

capacitados que coadyuven 
en la transformación  de 
los pueblos y que además 
es de señalar que teniendo 
a los jóvenes estudiando, 
concretizando sus aspiraciones 
y sueños , se tiene una 
sociedad más unida y se evita 
que haya jóvenes inmersos 
en la delincuencia, por ello el 
llamado al gobierno a invertir 
más en educación, concluyó 
diciendo el diputado perredista.

*Sospechan autoridades federales que los CENDIS del PT son 
lavadero de dinero provenientes de la delincuencia organizada, 

deberán investigar el funcionamiento de estos planteles en la entidad

*Falta de inversión en educación, reduce posibilidades de 
dar cabida a planteles educativos a jóvenes y de crecer la 

infraestructura académica
Por: Mario Luna

Octubre 5.- El diputado del 
Partido de la Revolución 
Democrática, Eduardo Lugo 
López, dejó claro que es 
necesario y urgente que el 
gobierno entregue mayores 
apoyos para la educación, 
ya que solo así es como se 
podrán resolver de manera 
real las deficiencias, carencias 
y la falta de infraestructura 
para tener mayor capacidad 
de recibir a estudiantes.
La falta de capacidad para 
recibir a jóvenes estudiantes 
para que puedan continuar 
con sus estudios se debe 
principalmente a la falta 
de espacio académico, por 
el nulo crecimiento de la 
infraestructura es por ello que 
se exige mayores recursos 
que se inviertan en educación.
La educación debe ser prioridad 
en todo gobierno, por lo que no 
se puede permitir ni aceptar 
mucho menos, el que por 
presiones e intereses políticos 

Por: Bertha Alvarez 
Se integra la Comisión Técnica 
de Transporte encabezada por 
el secretario General, Aníbal 
Montenegro Ibarra y como 
secretario Técnico designan 
al Subsecretario, Juan Alberto 
Guerrero Gutiérrez, quien minutos 
después de concluir la reunión 
sostenida en la sala de Juntas 
de la Secretaria General, informó 
que en un trazo de tres líneas 
elaborarán un diagnóstico de la 
situación que prevalece en el 
transporte público, emprenderán 
una auditoría “exhaustiva” de 
las concesiones que se han 
otorgado por parte del gobierno 
Robertista y como tercer punto, 
harán un estudio de factibilidad 
al aumento a la tarifa de taxis, 
microbuses y camiones urbanos.
Ante la polémica que ha causado 
el alza a la tarifa del transporte 
público, el secretario Técnico dijo 
que la Comisión acercará a los 
permisionarios para requerirles 
que respeten el precio de 
seis pesos, quienes incurran 
en el complimiento de esta 
obligación serán sancionados 
por la Dirección de Tránsito 
del Estado.
Guerrero Gutiérrez, también indicó 
que una de las exigencias de 
esta Comisión será transparentar 
el padrón de permisionarios del 

estado, lista que se ventilara a 
la luz pública una vez que se 
lleve a cabo la “exhaustiva” 
auditoria de los permisos, de 
encontrar irregularidades como 
la clonación o alteración de 
concesiones se actuará en 
consecuencia “nuestro único 
compromiso de lo que resulte 
será con los ciudadanos”.
El secretario Técnico, también 
informó que mandarán elaborar 
un estudio de factibilidad, 
tentativamente con alguna 
empresa externa, institución 
educativa u organizaciones 
especializadas en el tema para 
analizar si realmente se requiere 
un aumento en la tarifa del 
transporte.
Guerrero Gutiérrez indicó que, 
a la instalación de la Comisión, 
el orden retornará al transporte, 
pues los permis ionar ios 
se sentían tan libres que 
incurrían en incumplimiento 
de sus obligaciones de manera 
recurrente.
Asimismo, indicó que la Comisión 
Técnica también conformada 
por el rector de la Universidad 
Tecnológica, el Secretario de 
Planeación y el Director General 
de Tránsito y Transporte como 
parte ejecutora, recepcionan 
denuncias por parte de afectados 
del transporte.
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que actualmente se descargan 
aguas negras, lo que está 
originando un gran problema de 
preservación de las especies 
y sanidad de las familias 
acuden a visitarlo”, comentó 
el maestro Javier Castellón 
Fonseca.
Regidores del Ayuntamiento 
también se han interesado 
en el rescate de este pulmón 
de Tepic, por lo que hicieron 
planteamientos importantes 
para la preservación ecológica 
de esta área natural protegida. 
Por su parte, el arquitecto 
Gilberto Gameros González, 
coordinador general de este 
plan de rescate, comentó que la 
infraestructura ya instalada en el 
Parque Ecológico Metropolitano 
se va a aprovechar en beneficio 

de la ciudadanía nayarita, con 
visión y orden por parte de las 
dependencias municipales 
involucradas.
“Cada dependencia, en su 
función y posibilidades generará 
las acciones pert inentes 
para que la sociedad pueda 
apropiarse del parque. Se va a 

trabajar multidisciplinariamente 
para determinar lo que se hará 
de ese espacio verde y que 
tiene edificaciones varias que 
aprovecharemos”, afirmó el 
funcionario municipal al término 
de la reunión encabezada por 
el alcalde Javier Castellón 
Fonseca.

Ayuntamiento repara socavón 
en la colonia Acayapan

Tepic, Nayarit.-  El presidente 
municipal Javier Castellón 
Fonseca encabezó la primera 
reunión del Plan Integral de 
Rescate del Parque Ecológico 
Metropolitano de Tepic, donde 
participan activamente titulares 
de varias dependencias, 
así como regidores del XLI 
Ayuntamiento capitalino.
Con esta reunión de análisis, 
se inician los trabajos de 
rescate del parque, mediante 

un proyecto integral que 
observarán directores y 
coordinadores de diversas 
dependencias municipales.
“Pondremos en funcionamiento 
todas sus áreas, como el 
espacio de auditorio, donde 
dos mil personas disfrutarán 
todos los fines de semana con 
eventos culturales y artísticos; 
entre semana se usará para 
actividades físicas.  El parque 
Ecológico se saneará, debido a 

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Javier Castellón 
Fonseca, supervisó los 
trabajos emergentes que 
realiza SIAPA Tepic para 
resarcir los problemas que ha 
generado el colapso de una 
parte de la red de drenaje 

en la zona de Acayapan, 
particularmente en la calle 
Camino Viejo a Jauja.
“Este socavón es muestra 
de que el sistema principal 
que colecta el drenaje en la 
ciudad está completamente 
colapsado, no es un tema 

Ayuntamiento inicia trabajos de rescate del 
Parque Ecológico Metropolitano de Tepic

menor, es un tema mayor, y 
lo que haremos es comenzar 
a reparar y contener los 
problemas que como este 
socavón se generen a lo largo 
de la línea del colector principal 
que lleva al río transitando por 
esta zona del camino viejo 
a Jauja”, informó el alcalde 

-Se espera culminar los 
trabajos en 48 horas

-Se gestionarán recursos 
para realizar una obra 

mayor para la reparación 
completa del colector 

principal

capitalino.
Castellón Fonseca detalló 
que a lo largo de la línea 
de conducción se están 
detec tando prob lemas 
similares e hizo un llamado 
a la ciudadanía que habita la 
zona: “le pedimos a los vecinos 
que no sean omisos ante la 

aparición de un hueco en la 
calle o algún problema de 
drenaje que surja al interior 
de su hogar, eso significa 
que el tubo del drenaje ya 
está colapsado y el agua está 
buscando una salida”.
 Cabe subrayar que este 
colector con tubería de 
concreto tiene más de 30 
años de antigüedad, por 
lo que en su mayoría está 
colapsado, en este sentido, el 
presidente municipal dijo que 
se hará la gestión necesaria 
para realizar una obra mayor 
para la reparación completa 
del colector principal, lo que 
implica una inversión de 
alrededor de 100 millones 
de pesos.

-Con visión y orden se hará de este espacio 
municipal, un lugar digno para que lo 

disfrute la ciudadanía nayarita
-Por parte del personal de las dependencias 

involucradas hay interés, entusiasmo y 
respeto a las áreas ecológicas protegidas
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ATIENDAN LA DECLARACIÓN DE 
ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO

Tepic, 05 de octubre del 2017.- 
Con el interés de atender 
de inmediato los casos de 
violencia en contra de las 
mujeres en Nayarit, este jueves 
en Sesión Pública Ordinaria 
las diputadas y diputados de 
todas las fuerzas políticas 
de la XXXII Legislatura 
aprobaron el acuerdo que 
exhorta al gobierno del estado 
de Nayarit y a los gobiernos 
municipales de Acaponeta, 

Bahía de Banderas, Del 
Nayar, Ixtlán del Río, Santiago 
Ixcuintla, Tecuala y Tepic, dar 
seguimiento a la declaración 
de Alerta de Violencia de 
Género en contra de las 
Mujeres.
Esta acción que emitió la 
Secretaría de Gobernación a 
través de la Comisión Nacional 
para Prevenir y Erradicar la 
Violencia contra las Mujeres 
significa que el gobierno 

estatal y los gobiernos 
municipales deberán adoptar 
y ejecutar acciones que 
garanticen a las mujeres y 
niñas el derecho a vivir una 
vida libre de violencia, así 
como implementar medidas 
de seguridad, prevención, 
justicia y reparación del daño.
En este mismo asunto se 
especifica dar seguimiento 
puntual de las acciones que 
se requieren implementar en 
los municipios con población 
indígena en Huajicori, Del 
Nayar y La Yesca.
Al presentar esta propuesta 
la diputada Érika Leticia 
Jiménez Aldaco, del Grupo 
Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática, 
expresó que “la violencia 
es un asunto de todos, 
que a todos nos duele y 
que es necesario que todos 

Congreso exhorta a estado y municipios 

Se instala la Comisión 
Técnica del Transporte

En su primera sesión, se 
tomaron ya tres acuerdos 
fundamentales: solicitar al 
Ayuntamiento de Tepic el estudio 
de modernización del transporte 
realizado en el trienio pasado; 
una auditoría exhaustiva de 

las concesiones de taxi y rutas 
urbanas otorgadas en los últimos 
años, y realizar un estudio 
técnico sobre las condiciones 
actuales del transporte que 
permita determinar las tarifas 
que deben cobrarse al usuario

Uno de los compromisos 
es que el próximo lunes se 
presentará un análisis de las 
instituciones de educación 
y organismos públicos que 
podrían realizar la auditoría a 
las concesiones asignadas y el 
estudio técnico que determine 
las condiciones del transporte, 
necesario para determinar la 
tarifa. Este estudio pudiera ser 
realizado por la Universidad 
Autónoma de Nayarit o la 
Universidad Tecnológica, 
entre otras instituciones, para 
asegurar su rigor metodológico 
y preservar el interés social.
El Secretario General de 
Gobierno, Jorge Aníbal 
Montenegro, precisó que 
mientras no se tengan los 

estudios técnicos concluidos 
los permisionarios y choferes 
están obligados a respetar la 
última tarifa autorizada por la 
autoridad.
Montenegro Ibarra advirtió 
que la Dirección de Tránsito 
mantendrá operativos de 
vigilancia y sanción para 
asegurar que se respete la 
tarifa autorizada, y pidió a 
los usuarios del transporte 
colaborar con el Gobierno 
cuando por infracciones a la 
norma se debe detener un 
camión y pedir a los ciudadanos 
que bajen de la unidad, lo que 
en ocasiones genera molestia 
en los ciudadanos, pero que 
se debe de entender que estas 
acciones son necesarias para 

hacer respetar la tarifa.
La Comisión Técnica del 
Transporte es presidida 
por el Secretario General 
de Gobierno, Jorge Aníbal 
Montenegro, mientras que el 
subsecretario de Gobierno, 
Juan Guerrero, fungirá como 
Secretario Técnico. Como 
vocales de la Comisión fungirán 
el Secretario de Planeación, 
David Guerrero, el Director de 
Tránsito del Estado, francisco 
González, y el rector de la 
Universidad Tecnológica de 
Nayarit, Andrés Rodríguez. 
Como invitado participa el 
diputado local Heriberto 
Castañeda, presidente de la 
Comisión del Transporte del 
Congreso del Estado.

comprometerse para asignar 
recurso y vigilar que las 
personas que formen parte 
de grupo interinstitucional 
y multidisciplinario sean 
expertos investigadores; como 
presidenta de la Comisión 
Igualdad de Género y Familia 
me comprometo a trabajar 
para lograr los objetivos”.
A su vez la diputada Julieta 
Mejía Ibáñez señaló que 
es importante concretar las 
unidades especializadas que 
faciliten estas acciones y 
que los funcionarios hagan 
conciencia para dar apoyo 
y que generen confianza; 
advirtió que también el 
gobierno estatal debe informar 
qué es lo que se ha hecho 
y qué queda por hacer en 
este tema.

•Los municipios de Acaponeta, Bahía de Banderas, Del Nayar, Ixtlán 
del Río, Santiago Ixcuintla, Tecuala y Tepic deben dar seguimiento.

•También se busca establecer acciones específicas en los 
municipios Del Nayar, Huajicori y La Yesca.

* Se hará un estudio técnico para determinar la tarifa y una auditoria a las 
concesiones asignadas en los últimos años

* Permisionarios y choferes serán obligados a respetar la última tarifa 
autorizada hasta que no concluyan los estudios

asumamos responsabilidades 
para enfrentar con entereza 
esta situación; este exhorto es 
para cumplir una obligación 
muy delicada sobre una alerta 
de violencia de género en 
siete de nuestros municipios, 
por tanto, se deben tomar 
acciones inmediatas”.
De igual forma, indicó que 
una más de las obligaciones 
que debe cumplir el gobierno 
estatal es diseñar programas 
de trabajo, un cronograma 
de actividades y especificar 
a la Comisión Nacional 
para Prevenir y Erradicar la 
Violencia contra las Mujeres 
los recursos presupuestales 
que serán asignados para 
hacer frente a la contingencia 
de la Alerta de Violencia de 
Género en contra de las 
Mujeres.
Ante esta propuesta la 
diputada Margarita Morán 
Flores comentó que en el 
gobierno anterior sólo se 
simuló atender la alerta de 
violencia de género, por lo 
que “esta legislatura debe 
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REGRESA JAVIER MERCADO 
A LA ZONA RURAL

AYUDA EFECTIVA A REPATRIADOS

UNANIMIDAD EN EXHORTO POR ALERTA 
DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Por Florentino Cordero
Te p i c ,  N a y a r i t . -  P o r 
unanimidad los legisladores 
nayaritas apoyaron el exhorto 
para la declaratoria de Alerta 
de Violencia de Género 
en contra de las Mujeres 
(AVGM) en  siete municipios 
de Nayarit, propuesto por 
la Diputada del PRD Erika 
Leticia Jiménez Aldaco, 
“Que se le de seguimiento 
puntual a una obligación muy 
delicada sobre una alerta de 
violencia de género en siete 
de nuestros municipios. Si el 
gobierno anterior no tuvo la 
capacidad de atender algo 
a todas luces importante 
debemos entonces nosotros 
propiciar y hacer los llamados 
pertinentes para cumplir 
con las indicaciones que la 

Secretaría de Gobernación 
nos dicta", argumentó.
Se autorizó exhortar al 
Gobierno del Estado de 
Nayarit y los gobiernos 
municipales de: Acaponeta, 
Bahía de Banderas, Del 
Nayar, Ixtlán del Río, Santiago 
Ixcuintla, Tecuala y Tepic, 
para dar seguimiento a lo 
concerniente a la declaración 
de AVGM que emitió la 
Secretaría de Gobernación 
a través de la Comisión 
Nacional para Prevenir 
y Erradicar la Violencia 
contra las Mujeres. Sobre 
todo dar seguimiento a las 
acciones específicas para los 
municipios con  predominante 
población indígena de nuestra 
entidad: Huajicori, Del Nayar 
y La Yesca.

Sabedores indicó Jiménez 
Aldaco, de que también 
desde que inicia la nueva 
gestión gubernamental no 
se descansa, que se trabaja 
minuto a minuto para darle 
rumbo a un estado que 
-aprecia la legisladora - lo 
perdió totalmente. Dijo que 
no duda de la capacidad, ni 
de la voluntad del Ejecutivo 
de atender este llamado; 
asimismo del entendimiento 
de las nuevas autoridades 
locales. Aunque se puede 
ir más allá aprovechando la 
guía qué dan los resolutivos y 
hacer la invitación extensiva 
a todos los ayuntamientos 
de la entidad, "Por lo que 
aprovecho la ocasión para 
felicitar a invitar a la nueva 
titular de la coordinación de 

fortalecimiento municipal 
Beatriz Mitre de trabajar 
coordinadamente sobre este 
tema que nos atañe a todos 
y a todas", afirmó.
Este exhorto, así como 
el que presentó sobre el 
formalizar los Institutos 
Municipales de la Mujer y 
las Comisiones Ordinarias 

*" La Violencia es un asunto que a todos nos duele", Erika Jiménez.

Municipales de Igualdad 
de Género y Familia tienen 
relación directa del tema 
que expuso la legisladora, la 
violencia, pero sobre todo la 
violencia de género, "y qué 
mejor que empezar desde ese 

orden de gobierno que tiene 
mayor cercanía con la gente. 
La violencia es un asunto de 
todos, que a todos nos duele 
y qué es necesario que todos 
asumamos responsabilidades 
para enfrentar con entereza 
esta situación", añadió Erika 
Jiménez.

Tepic, Nayarit, 05 de octubre 
de 2017.- En amena reunión 
con habitantes de Pochotitán, 
en el municipio de Tepic, el 
diputado Javier Mercado 
escuchó sus inquietudes y 
agradeció su apoyo en la 
pasada contienda electoral.
Uno de los compromisos que 
adquirió con los pobladores 
es regresar en los próximos 
días en compañía del regidor 
Rodolfo Santillán, para tratar 
asuntos relacionados con los 
servicios públicos que presta 
el municipio de Tepic.
El diputado compagina sus 
actividades en el Congreso 

del Estado con la atención 
a sus representados, pues 
una de sus prioridades 
es el acercamiento con la 
ciudadanía a efecto de dar 
solución a sus demandas 
más sentidas.
Tras haber concluido la 
campaña, Javier Mercado 
regresó a la zona rural para 
expresar su agradecimiento a 
los habitantes de Pochotitán 
por su voto de confianza, pero 
también para ponerse a su 
disposición y manifestarles 
que hará equipo con su 
regidor para mejorar sus 
condiciones de vida.

Tepic entregará un Millón de Pesos
* Apoyo económico para empezar en su tierra.

*"Para eso se está trabajando", Miriam Ramírez.
Por Florentino Cordero

Tepic, Nayarit .-  Cerca de 
un millón de pesos gestionó 
la Dirección de Desarrollo 
Económico y Turismo del 
ayuntamiento de Tepic para 
beneficiar a 35 connacionales 
que fueron repatriados de la 
Unión Americana a través del 
Fondo de Apoyo a Migrantes 
(FAM) programa del Gobierno 
Federal, informó su titular Miriam 
Ramírez.
Es un programa para hermanos 
repatriados que vienen de 
Estados Unidos que por algún 
motivo fueron deportados a 
nuestro país y el FAM beneficiará 
a 35 ciudadanos, con la cantidad 
de 25 mil pesos para que 
emprendan un negocio, "Para 
eso se está trabajando, ya 
metimos todos los documentos, 
fueron aprobados y nada más 
estamos en espera a que se nos 
deposite el dinero para poder 
hacer entrega por medio de 
nuestro presidente municipal 
el maestro Francisco Javier 
Castellón Fonseca", adelantó 
la entrevistada.
Aproximadamente  hace tres 
meses iniciaron los trabajos, 
comentó Miriam Ramírez que 

no fue fácil pero es parte 
fundamental importante de 
la Dirección que encabeza, 
"Muy contentos, nosotros nos 
estuvimos dando la tarea de ir 
hasta sus domicilios, en algunas 
ocasiones les hablábamos por 
teléfono y no los encontrábamos, 
entonces personal de aquí mismo 
de la dirección nos dimos a la 
tarea de ir a buscarlos y pues 
la verdad están muy contentos 
porque van a poder emprender 
un pequeño negocio con esa 
cantidad", dijo.
Comprobar su domici l io, 
credencial del IFE y muy 
importante que tuvieran su 
documento dónde Migración 
notifica su estatus; que en 
realidad habían trabajado en el 
2016-2017 en Estados Unidos 
y habían sido deportados, 
también presentaron una 
cotización de que negocio van 
a emprender. Algunos de los 
giros que se autorizaron son:  
Cocina económica, carro de 
hot-dogs, entre otros; varían 
pero todos ellos proporcionaron  
un escrito donde especificaron 
que es lo que van a poner con 
ese dinero.
Que en realidad se beneficien

-agregó- que en realidad 
pongan sus negocios para 
poder seguir gestionando este 
tipo de recursos, "porqué parte 
del ayuntamiento tiene que 
comprobar que en realidad 
ellos compraron los insumos 
que nos están pidiendo y darle 
seguimiento para estos años que 
vienen, con la ayuda también 
del gobernador para ver que 
mas podemos lograr y seguí 
apoyando la economía aquí 
en el estado", Miriam Ramírez.
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MARGARITA MORÁN FLORES DENUNCIA 
ECOCIDIO Y EMPIEZAN A PERSEGUIRLA

Enanitos Toreros de manera gratuita cerrarán 
las fiestas de Ahuacatlán: Luis Emilio

* "No nos van a callar", MMF.
Por Florentino 

Cordero
Tepic, Nayarit .- Margarita 
Morán Flores la diputa 
egresada de la coalición 
entre el PRD, PAN, PRS, y 
PT, anunció la devastación 
de los manglares de la 
zona norte de Nayarit, 
"Esta devastación que 
están haciendo en Unión 
de Corrientes y Palmar 
de Cuautla afecta miles 
de hectáreas. Hay que 
buscar a los responsables 
y  s a n c i o n a r l o s 
ejemplarmente", dijo.
Más de mil 300 hectáreas 
son  adqu i r i das  con 
dinero - dijo - de dudosa 

procedencia, y a veces 
bajo amenazas a los 
ejidatarios. A esto se 
suman la destrucción de 
los manglares, y el ecocidio 
de los humedales para 
ser usados cono granjas 
camaroneras, "nosotros 
investigamos que están 
adquiriendo de manera 
ilegal a 50 mil pesos la 
hectárea de terrenos con 
manglar, ¿quién los está 
comprando? Un campesino 
sencillo, honesto, no? ", 
informó.
A raíz de ésta denuncia y 
por llevarlo a la máxima 
tribuna del estado, declaró 
la Diputada Margarita 

llegan procedentes de 
los Estados Unidos, como 
por los habitantes de la 
región, con lo que las 
actividades comerciales 
repu tan  y  e l  sec to r 

hotelero mantiene una 
importante ocupación, así 
lo expreso el diputado de 
la XXX Legislatura Luis 
Emilio González Macías, 
El Guicho, quien participa 

como empresario taurino.
El Guicho señaló, que 
las fiestas patronales de 
Ahuacatlán en honor a San 
Francisco de Asís tienen 
mucho que ofrecer a las 
familias que las visitan 
y las corridas de toros 
representan una tradición 
que data desde hace 
muchos años, hubo hace 
décadas otros municipios 
donde también había 
corridas de toros, Tuxpan, 
Santiago Ixcuintla, Ruiz, 
en ocasiones en Tepic, 
pero Ahuacatlán ya tiene 
una tradición, por que 
nada mas la plaza de toros 
el Recuerdo ya cumplió 
60 años, anteriormente 
las corridas se hacían en 
una plazoleta y grandes 
f iguras del toreo han 
estado en estas fiestas 
como Eloy Cavazos, 
Mariano Ramos y este 
4 de octubre se contó 
con una de las grandes 
figuras como lo es El 

Zapata, Angelino y Jorge 
Hernández Garate.
Luis  Emi l io  aseguró, 
que algo muy importante 
es que Ahuacat lán y 
el sur del estado son 
muy t ranqu i los ,  hay 
saldo blanco, no hay 
alteraciones del orden, 
todo está muy bien y le 
pedimos a las familias que 
nos visiten para que esta 
fiesta siga perdurando, 
por que los espectáculos 
s o n  d i v e r s o s ,  h a y 
presentación de artistas, 
g r u p o s  m u s i c a l e s , 
música grupera, juegos 
mecán icos ,  an to j i tos 
mexicanos y para los 
niños estarán de manera 
gratu i ta  los enani tos 
toreros,  es te  evento 
lo ofrece el presidente 
municipal a las familias y 
con este espectáculo se 
cierran las fiestas y hasta 
el 6 de octubre seguirán 
los festejos, expresó Luis 
Emilio González Macías.

Por Edmundo Virgen
Las fiestas patronales 
d e  A h u a c a t l á n  q u e 
se ce lebran e l  4  de 
octubre y que como todos 
los años uno de sus 
principales atractivos son 
las corridas de toros, en 
esta ocasión han estado 
muy concurridas tanto 
por los paisanos que 

Morán, es atacada en 
algún medio local, y recibe 
amenazas a su persona 
directamente, " No nos van 
a callar con la agresión de 
ese medio. Si alguien ha 

sido mi aliado durante 
mi trayectoria han 
sido mis amigos 
comun icado res " , 
declaró.
D e s t a c ó  l a 
Legisladora que al 
tener nuevos dueños 
los terrenos que no 
debieron venderse, 
los pescadores y 
c i u d a d a n o s  n o 
p u e d e n  p e s c a r 
o  t r a n s i t a r 
l ibremente,  pues 
son amedrentados 
p o r  h o m b r e s 
e n c a p u c h a d o s 
y  a r m a d o s 
q u i e n e s  c u i d a n 
las propiedades, 
acompañados de 
perros de la raza 
Dóberman.
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Miente y engaña Anaya, en noticiero 
nacional: Moreno Valle

El aspirante a ser candidato del PAN 
a la Presidencia de la República, 
Rafael Moreno Valle, continúa sus 
recorridos por las entidades del 
país, por tercera ocasión anduvo en 
tierras tepiqueñas, donde realizó un 
encuentro con jóvenes universitarios 
interesados en buscar un mejor 
México y con mayores oportunidades.
Ese encuentro con estudiantes de 
nivel superior de la UAN e instituciones 
privadas, se celebró en el Teatro del 
Pueblo Alí Chumacero, con un lleno 
total, por interés que muestran en el 
exgobernador de Puebla, en quien 
los chavos se ven identificados con 
el político.
Se observó como en los anteriores 
actos llevados a cabo en esta 
ciudad nayarita, que Moreno Valle 
conoce ampliamente de las políticas 
públicas y la problemática que 
viven actualmente los estados de 
la república mexicana. 
Los jóvenes estudiantes de 
Admin is t rac ión y  Comerc io , 
cuestionaron al político sobre las 
reformas políticas, a lo que expresó 
que serán revisadas puntualmente 
de llegar a la Presidencia, lo mismo 
que la situación económica y la 
generación de empleo con industrias 
extranjeras, pero en que México 
tenga el control, y no como sucede 
con el petróleo que en décadas fue 
perdiendo poder.
El poblano Rafael Moreno Valle, 
dentro de su agenda hizo un espacio 
para dar entrevista a los medios 
locales, en que s e le cuestionó 
sobre el encuentro sostenido el 
sábado anterior con el Presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional del 
PAN, Ricardo Anaya, lo cual dijo, es 
totalmente falso, miente, lo salude 
en el informe de un gobernador, 
pero hasta ahí.

Lo anterior se dio a conocer en un 
noticiero matutino a nivel nacional, 
en que estuvieron de invitados los 
dirigentes del PRD, PAN y MC, 
Alejandra Barrales, Ricardo Anaya 
y Dante Delgado, quienes fueron 
testigos de la pregunta hecha al 
líder panista en torno a la reunión 
de Anaya y Moreno.
Seguro el conductor de ese noticiero 
matutino y miles de mexicanos 
creímos en esa reunión del aspirante 
en mención y su líder partidista.
Sin embargo, en su visita a la capital 
nayarita y entrevistado por los medios 
locales, aclaró, y explicó que es falso, 
que no diga mentiras, simplemente 
hubo un saludo e intercambio de 
palabras, pero de eso a una reunión 
formal está distante.
Lo exhortó a sumarse a la contienda 
rumbo a ser candidato a la Presidencia 
de la República, que deje el cargo, 
pero dijo, nunca ha ganado una 
contienda electoral, ha llegado a los 
puestos por la vía de representación 
proporcional.
Respecto a la posible renuncia de 
Margarita Zavala al PAN y buscar 
ser candidata a la Presidencia, se 
mostró respetuoso respecto a la 
panista y ex primera dama del país.
Se calificó de satisfactorio el encuentro 
con jóvenes universitarios, como 
sucedió con mujeres y actores sociales 
nayaritas con quienes se reunió hace 
poco tiempo y de quienes escuchó 
sus propuestas encaminadas a una 
mejor República y Estados con más 
desarrollo que generen crecimiento 
económico a las familias.
En otro punto, y tocante a panistas, 
será hoy cuando se conozca si 
abandona o no Margarita Zavala, 
las filas del Partido Acción Nacional, 
para buscar en forma independiente 
su llegada a los pinos.

NAYARIt PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Se revisarán la 
entrega de permisos 

del anterior 
gobierno: Jorge Ortiz

El diputado pone el dedo en la llaga para señalar con dedo de 
fuego la ilegal situación por la que se otorgaron estos permisos

Por Pedro Amparo 
Medina

El diputado Jorge Ortiz Rodríguez 
pone el dedo en la llaga con el 
asunto de otorgamiento ilegal, así 
lo dijo el legislador, de permisos por 
parte del anterior gobierno a unas 
horas de salir esa administración.
Son más de 700 permisos de 
taxis que fueron entregados de 
manera irregular a gente que hasta 
ahora se conoce su filiación o 
desempeño dentro de la política, 
ya que en los últimos días de 
la administración de Roberto 
Sandoval Castañeda se otorgaron 
sin que se tomara en cuenta la 
antigüedad de los trabajadores 
del volante, que algunos tienen 
ya tiempo esperando esta tan 
anhelada oportunidad.
Ya se tenían pláticas con la 
Comisión Técnica del Transporte, 
para que en forma escalafonada 
se otorgaran algunos permisos de 
taxis a trabajadores del volante 

que tuvieran su tiempo en esta 
tan castigada actividad de chofer, 
pero en los próximo 10 años, dijo 
el diputado del Partido del Trabajo 
en el estado.
Estos permisos, apuntó el diputado 
Jorge Ortiz, fueron entregados 
a organizaciones vinculadas 
directamente con el Partido 
Revolucionario Institucional, a 
gente allegada a ex candidatos y 
a distinguidos ex funcionarios que 
ahora ostentan estos permisos, 
cuando no se tomó en cuenta a 
los verdaderos trabajadores del 
volante.
Para hacer una revisión, dijo el 
legislador, se pedirá a Tránsito 
del Estado el padrón de todos 
los permisos que existen en la 
entidad, para que esto permita 
indagar y se pueda realizar con 
mayor prontitud una investigación 
del destino de estos permisos y 
así castigar a los corruptos que 
salen beneficiados del caso.
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A la espera que abran ventanilla para los Proyectos Productivos: Noelia

Será hasta el próximo domingo cuando 
concluyan las fiestas de Ahuacatlán: Wicho

Por Lulú Mercado
La regidora del Partido Acción 
Nacional (PAN), Noelia Valdez 
Martínez, dijo en entrevista 
que en estos momentos está 
trabajando activamente en los 
proyectos productivos, para 
lograr bajar recursos federales, 
aunque aclaró que sólo falta 
que se abra la ventanilla 
y posteriormente hacer las 
gestiones ante el gobierno 
estatal y federal, para poder 
trabajar especialmente en la 
zona rural de la demarcación 
11 donde existen muchas 
necesidades.
La funcionaria del ayuntamiento 
capitalino mencionó además, 
que entre las localidades más 
marginadas de la demarcación 
que ella representa se encuentra 

Zapote de Picachos, Jesús 
María Corte, Salvador Allende, 
ya que son comunidades 100% 
de indígenas es por eso que 
está buscando la manera de 
apoyarlos con estos proyectos 
productivos que consisten en 
un pie de casa, pero esto no 
quiere decir que vaya a dejar 
de lado las otras zonas, pero 
por el momento estará más 
enfocada en estos lugares 
donde habitan personas que 
durante mucho tiempo han 
estado muy marginadas y ya 
es tiempo de que se les haga 
justicia.
Asimismo comentó que en un 
par de semanas, pondrá en 
función su casa de gestión, 
misma que estará ubicada en 
su pueblo natal, Atonalisco, 

y tiene contemplado estar 
un día en específico en este 
lugar para escuchar de manera 
personal las demandas de las 
personas que depositaron 
su confianza en las pasadas 
elecciones y ser el enlace ante 
las autoridades competentes.
Mientras tanto Noelia Valdez, 
estará recorriendo toda la 
demarcación para darles a 
conocer de viva voz toda la 
información a cada una de 
las comunidades “donde me 
pueden encontrar, que días 
estaré en mi casa de gestión 
y sobre todo que en este lugar 
van a poder encontrar material 
con un pequeño subsidio, ya 
que lo que se pretende es que 
todo el tiempo tengamos en 
existencia material a un bajo 

Con bonitos espectáculos, dijo

Por: Martín García 
Bañuelos

Ahuacatlán, Nayarit.– “Quiero 
aprovechar este medio de 
información para decirte 
que nuestro pueblo nunca 
ha perdido la tradición por 
presenciar una buena corrida 
de toros, para ello nos hemos 
encargado personalmente 
de traer buenos ejemplares, 
asimismo invitar a buenos 
toreros para celebrar con 
mucha alegría este bonito 
día de nuestro santo patrono, 
“San Francisco de Asís”, así 
lo manifestó en entrevista el 
conocido empresario torero 
Luis Emilio González Macías 
“Wicho”.
Agregando el entrevistado, 
que las fiestas de Ahuacatlán 
ya t ienen var ios días 
siendo disfrutadas por los 
pobladores, y creo yo, dijo, 
que será hasta el próximo 
domingo cuando concluyan 
con bonitos espectáculos 
para chicos y grandes con la 
presencia de nuestro alcalde 
Agustín Godínez Villegas, 
trayendo para todos los 

habitantes a esta Plaza de 
Toros a los Enanitos Toreros 
ya que él mismo desde 
pequeño ha presenciado 
muchas tardes de esas, 
pues la tradicional fiesta es 
celebrada desde hace más 

de setenta años.
“Quiero decirte, que fue un 
verdadero espectáculo la 
corrida efectuada de ayer 
en la Plaza de Toros El 
Recuerdo, donde estuvieron 
cara a cara y cuerpo a cuerpo 

con el toro los grandes 
toreros Uriel Moreno “El 
Zapata”, Angelino y Jorge 
Hernández Garate, quienes, 
en realizaron un impactante 
duelo de salir a dar la vida 
en el ruedo, también querían 

ganarse el merecido aplauso 
y reconocimiento de los 
asistentes quienes en todo 
momento les aplaudían por 
sus grandes proezas”.  
El empresario, indicó, que 
la novedad en esta ocasión 
fueron los caballos educados 
a la alta escuela, haciendo 
hermosas actuaciones de 
todo lo que han aprendido con 
sus instructores, ya que bailan 
y obedecen sencillos actos 
que impresionan al público 
conocedor, en este año 
hemos visto como muchos 
de nuestros paisanos y gente 
que nunca se ha perdido 
una sola corrida a lo largo 
de su vida están presentes 
de nuevo por acá, además 
de gente de la política, 
que a lo largo de los años 
siempre han acompañado a 
los ahuacatlenses cada día 
04 de octubre, en las fiestas 
patronales por el día de San 
Francisco”.
Por  ú l t imo,  señaló  e l 
e n t r e v i s t a d o ,  q u e  l o 
recaudado por la realización 
de estas fiestas Patronales, 
Culturales y Deportivas, 
será el Comité quién decida 
qué se va a hacer con los 
recursos obtenidos, puesto 
que hay muchas necesidades 
de obras y acciones que la 
población requiere tanto en 
la cabecera municipal como 
en los poblados.  

La representante de la demarcación 11 dijo que allá hay comunidades muy 
marginadas como Zapote de Picachos, Jesús María Corte, Salvador Allende, 

entre otros ya que son comunidades 100% de indígenas y por eso está 
buscando la manera de apoyarlos con estos proyectos productivos que 

consisten en un pie de casa.

costo como es cemento, tinaco, 
laminas, etc. para que cualquier 
persona tenga acceso a ella”.
Explicó que también se buscará 
la manera de que exista algún 
medicamento que se les pueda 
proporcionar a las personas 
que así lo necesiten, “pero 
sobre todo estamos viendo 
la manera de gestionar ante 

gobierno del estado el apoyo 
de un médico para que algún 
día por lo menos de la semana 
se presente en la casa de 
gestión y pueda atender a las 
personas que viven en lugares 
muy apartados y se les dificulta 
acercarse a la ciudad para 
buscar a un doctor”, terminó 
diciendo Noelia Valdez.
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En el PRI siempre nos preparamos para ganar, 
nunca para perder: Juan Carlos Ríos Lara

Participamos con la convicción de ganar

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El diputado local Juan 
Carlos Ríos Lara, manifestó 
en entrevista, que hace un 
par de días fue invitado por 
la dirigencia nacional del PRI, 
asimismo los presidentes 
de los Comités Directivos 
Estatales, las Secretarías 
Generales y los coordinadores 
parlamentarios de todo el 
país a efecto de establecer 
criterios uniformes en relación 
a la postura de la dirigencia 
nacional de renunciar al 
financiamiento público por 
este año.
Agregó el legislador priista, 
que hay que hacerle del 
conocimiento al INE, que esos 
recursos sean destinados a la 
reconstrucción de las áreas 
devastadas en relación a 
los sismos ocurridos el mes 
pasado, y también para que 

el Comité Ejecutivo Nacional 
hiciera una revisión sobre 
los diputados y senadores 
plurinominales, además de 
tratar de otros temas de 
organización en relación al 
proceso electoral del próximo 
año, que ya está en puerta.
“Esa fue una productiva 
reunión de trabajo que se dio 
en ese tenor, creemos, que 
las próximas elecciones serán 
austeras tal como deben de 
ser de contacto directo con 
la población, bajarle a la 
publicidad, bajarle a los gastos 
innecesarios y entender que 
la situación del país está 
critica, la cantidad gira en 
los 250 millones de pesos, 
que fue a lo que renunció 
el partido de prerrogativas 
por este año, y ese recurso 
de irá dirigido en apoyo de 
los damnificados de los 
recientes desastres naturales, 

ocurridos en varios estados 
del país”, dijo.
El congresista añadió, que 
el partido siempre está 
preparado para ganar, ya que 
al interior del mismo existen 
muchas y muchos nayaritas 
muy capaces y con los perfiles 
adecuados para participar, en 
su momento el partido decidirá 
quiénes serán los candidatos, 
decirte además, que nunca 
se prepara uno para perder 
menos nosotros, nosotros 
siempre nos preparamos 
para ganar, entramos a cada 
contienda electoral con la 
firme convicción de ganar, 
salir triunfadores, pues ese 
es el deber y obligación de 
todo dirigente partidista.
Por últ imo, expresó el 
e n t r e v i s t a d o ,  q u e  l a 
democracia da para ganar 
y da también para perder, 
si siempre ganara un solo 

partido no existiría nuestro 
sistema democrático, por lo 
que tenemos que trabajar para 
ganar, con esas condiciones, 
ya que los resultados tienen 
que ver con muchos factores, 

pero que nos permiten al final 
de una contienda electoral 
ajustar, reencauzar o trabajar 
para la que sigue, pero 
siempre viendo las opciones 
de ganar. 

CLAUSURA IMSS CON ÉXITO CURSO EN MATERIA                                         
DE PREVENCIÓN DE RIESGOS DE TRABAJO

•Ahora 30 supervisores 
de 20 empresas cuentan 

con conocimientos 
especializados en 

seguridad y salud en el 
trabajo.

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit clausuró los trabajos, 
del curso-taller denominado 
“Formación del supervisor 
responsable de salud y 
seguridad en el trabajo”, el 
cual tuvo una duración de 40 
horas y en el que se contó 
con la participación de al 
menos 30 representantes 
de 20 empresas nayaritas.
El titular de la jefatura de salud 
en el trabajo, prestaciones 
económicas y sociales, Luis 
López Alvarez informó que se 
cumplió con el objetivo del 
curso, ya que hoy se formaron 

recursos humano en materia 
de prevención de riesgos 
de trabajo, conocimientos y 
herramientas que aplicarán de 
manera particular en su centro 
de trabajo, con el enfoque 
de prevenir accidentes de 
trabajo o enfermedades de 
trabajo. 
Explicó que se priorizó el 
conocimiento e identificación 
de la normatividad aplicable 
en mater ia laboral  en 
sus centros de trabajo, 
posterior a esto estarán en 
posibilidades de elaborar 
un diagnóstico situacional 
de salud y seguridad en el 

trabajo en función del número 
de trabajadores que tienen 
o en su defecto podrán 
realizar un listado de medidas 
preventivas.
Destacó que se tiene un 
gran reto en materia de 
riesgos de trabajo, toda vez 
que en Nayarit, en  2015 la 
tasa anual de riesgos de 
trabajo cerró en 4.66%. Sin 
embargo al concluir el 2016 
ocupó una tasa de 4.46%, 
equivalente a un registro de 
6,232 riesgos de trabajo, es 
decir se aprecia que hubo 
una ligera disminución en 
el porcentaje de riesgos de 
trabajo en la entidad. 
Por su parte el coordinador 
auxiliar de salud en el trabajo 
Odilón Flores Tadeo, señaló 
que las principales causas de 
los accidentes en el trabajo 
son las caídas al mismo nivel 
y golpes por o contra objetos 
debidos a la falta de orden 
y limpieza. 
Así mismo, los accidentes en 
el trayecto se generan por 

la falla en la administración 
del tiempo, al salir tarde de 
casa hacia nuestros centros 
de trabajo vamos de prisa, 
aunado a las condiciones de la 
vialidad pública, no tomamos 
las medidas preventivas 
adecuadas y se concreta el 
accidente.
“Es sumamente importante 
que los patrones conozcan 
y cumplan la  normatividad 
laboral aplicable a sus centros 
de trabajo, con esto tendrán 
lugares de trabajos seguros 
y saludables, además al 
disminuir los accidentes de 
trabajo, disminuye el costo 
de la prima de riesgos de 
trabajo, los ausentismos, se 
incrementa la productividad 
y competitividad de las 
empresas, otro beneficio es 
que se pueden evitar multas 
y sanciones emitidas por 
la Secretaría del Trabajo”,  
resaltó el coordinador auxiliar 
de seguridad en el trabajo 
del IMSS.
Los nuevos supervisores 

responsables de seguridad y 
salud en el trabajo, participaron 
en temas relevantes como: 
Implementación de un sistema 
de prevención de riesgos 
laborales, Vigilancia a la salud 
de los trabajadores en base a 
lo establecido en el punto 11.2 
de la NOM-030-STPS-2009, 
estrategias y herramientas 
para el mejor desempeño del 
responsable de seguridad 
y salud en el trabajo, entre 
otros importantes temas.
Finalmente y tras la entrega de 
constancias de participación 
a los asistentes se señaló 
que el curso de formación 
de supervisor o responsable 
de los servicios preventivos 
de seguridad y salud en el 
trabajo proporcionó a los 
participantes conocimientos y 
herramientas necesarias para 
la prevención de accidentes 
y enfermedades de trabajo, 
mediante el cumplimiento de 
la normatividad en materia 
de seguridad y salud en el 
trabajo. 
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Caminos serranos 
destrozados por 
tanta lluvia: Kely

Priistas de Compostela piden cambio del Comité

*La Regidora por la Sierra aseguró que gracias a la 
buena disposición de la Presidente Gloria Núñez se 

atenderá este problema
Por Jesús Ulloa

Compostela, Nay.- Los 
caminos hacia la sierra se 
encuentran completamente 
destrozados, declaró la 
Regidora por la novena 
demarcación terr i tor ial , 
Irma Gómez Ramos, mejor 
conocida como “Kely”.
En este sentido la regidora 

di jo que ahori ta están 
en negociaciones con la 
Presidente, quien tiene toda 
la actitud y las ganas de 
trabajar para mejorar esos 
caminos y en estos días 
tienen programado ir a la 
sierra con su gabinete, para 
que vean los caminos tan 
dañados que requieren del 

apoyo gubernamental para 
poder arreglarlos.
“Como bien lo hemos dicho la 
Presidenta y el Gobernador 
están en la mejor disposición 
de apoyar en estos problemas, 
sobre todo en los caminos que 
están sumamente dañados 
por tanta lluvia” remarcó Kely.
Explicó que cuando hay mucha 

lluvia quedan incomunicados 
varios poblados serranos, 
como son Nuevo Ixtlán y Bella 
Unión, ya que los ríos crecen 
mucho tapando los accesos 
además de los destrozos en 
los caminos, ya que incluso 
en ocasiones han  tenido que 
caminar para llegar a esos 
poblados.

Afortunadamente la Presidenta 
Gloria Núñez quiere mucho a 
la sierra y su gente –aseguró-, 
de tal manera que en la visita 
que hagamos seguramente 
que propondrá acciones 
concretas para poder atender 
el problema de los caminos 
a esa región del Municipio 
de Compostela.

Municipal del PRI en 
Compostela,  inst i tuto 
pol í t ico que durante 
seis años y medio había 

sido secuestrado por el 
malogrado Gobierno de 
la Gente, y justamente 
porque era solamente la 

gente del hoy desaparecido 
ex Gobernador Roberto 
Sandoval quienes eran 
los dueños absolutos del 
Partido tricolor…Luego 
de un empolvado Comité 
Municipal dirigido por 
el Ing. Martín Segura 
durante casi cinco años, 
para enfrentar la elección 
local el Gobierno de la 
Gente pone al frente de 
su partido al CP Jorge de 
León persona de todas las 
confianzas del entonces 
candidato a Presidente 
Pancho Monroy, con los 
resultados desastrosos 
ya por todos conocidos…
Hoy el descalabro sufrido 
por los pri istas exige 
una reingeniería en su 
estructura, de tal manera 
que en el Municipio de 
Compostela prácticamente 
nadie saca la cabeza para 
decir yo me aviento para 
buscar sacar del bache 
a mi partido, solamente 

se han mencionado un 
par de nombres como 
posibles prospectos para 
que sean quienes dirijan 
al PRI en Compostela a 
punto de iniciar un proceso 
electoral Federal que se 
antoja muy candente….
De los nombres que son 
mencionados están el 
Ingeniero Ramón Ignacio 
Maldonado Ulloa (RIMU), 
como otro posible hombre 
que podría tomar las 
riendas del PRI se nombra 
también al Licenciado 
Rodolfo Gómez, el Ing. 
Juan Chávez, José Luis 
Maravillas, Víctor Hugo 
Suarez, Alejandro “El 
Cuate” Chavarín e incluso 
el mismo Néstor Aguayo 
Durán, por su parte las 
mujeres que se escuchan 
para la nueva estructura 
son Martha Lorena Durán, 
Yolanda Miramontes, 
Carolina Gradilla y Rosalba 
Pérez Macedo.

Por Jesús Ulloa
Compostela, Nayarit.- 
Hay voces que reclaman 
el rescate del Comité 
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Clausura PROFEPA restaurante "La Picantería" 
en Matanchén, municipio de San Blas

14

Claudia Isela Hdz.
*Carece de autorización de 
impacto ambiental
*Ejecutan dos visitas de 
inspección al sitio para 
verificar el cumplimiento a la 
legislación en las  materias de 
Impacto ambiental y ZOFEMAT 
por obras y actividades en 
ecosistemas costeros.
*El establecimiento comercial, 
no cuenta con autorización en 
materia de impacto ambiental 
emitida por la SEMARNAT, 
para su construcción y 
operación.
*Tampoco cuenta con título 
de concesión para ocupar de 
manera legal la zona federal 
marítimo terrestre y terrenos 
ganados al mar en la Bahía 
de Matanchén.
La Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(PROFEPA), realizó dos 
visitas de inspección al 
establecimiento comercial 
conocido como Restaurante 
“La Picantería”, sucursal 
ub icada en Boulevard 
Matanchén, en la localidad 
de Bahía de Matanchén, 
municipio de San Blas, estado 
de Nayarit, con objeto de 
verificar el cumplimiento de la 
legislación federal en materia 
de impacto ambiental, además 
de observar la legal ocupación 
de la Zona Federal Marítimo 
Terrestre (ZOFEMAT) y 
Terrenos Ganados al Mar 
(TGM).
Las visitas de inspección se 
llevaron a cabo en atención 
a denuncias ciudadanas 
presentadas ante la PROFEPA 
y en las cuales  se detectó  
que el Restaurante “La 
Picantería”, ocupa una 
superficie aproximada de 
3,190 metros cuadrados 
de ZOFEMAT y TGM, así 
como un predio colindante 
en propiedad privada; el 
lugar está delimitado por 
una barda de cimentación y 
malla ciclónica.
En el inmueble se observó una 

alberca de aproximadamente 
17 metros de largo, un área 
de asoleadero con camastros, 
cocina y área de preparación 
de alimentos, además de 
una ramada tipo rústica 
para aproximadamente 320 
comensales, construida a 
base de pilares de concreto, 
dalas de metal, techo de 
palma de llano y madera con 
vitropiso.   
Aunado a dichas obras, se 
encontró también un edificio 
de dos plantas que ocupa 
una superficie aproximada 
de 122 metros cuadrados, 
con área de asador, así 
como un estacionamiento 

de aproximadamente 1,530 
metros cuadrados con piso de 
asfalto, las cuales habrían sido 
cimentados sobre ecosistema 
de duna costera afectando la 
vegetación natural del mismo.
Ante el lo, personal de 
la PROFEPA, solicitó al 
responsab le  de l  s i t io 
inspeccionado, la autorización 
en materia de impacto 
ambiental emitida por la 
Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales, para 
llevar a cabo la ejecución de 
dichas obras en un ecosistema 
costero de acuerdo a los 
artículos 28, fracciones IX 
y X, de la Ley General 
del Equilibrio Ecológico y 
la Protección al Ambiente 
(LGEEPA), y 5°, incisos  Q 
y R de su Reglamento en 
materia de Evaluación del 
Impacto Ambiental, sin que 

ésta fuera exhibida a los 
inspectores. 
De la misma manera y ya que 
el restaurante “La Picantería” 
se encuentra ubicada dentro 
de la ZOFEMAT y TGM, 
bienes de tutela federal, 
se requirió el Título de 
Concesión para el legal 
uso y aprovechamiento de la 
misma, sin que el responsable 
del establecimiento lograra 
acreditar contar con el mismo.    
Por tal motivo, se procedió 
a ordenar como medida de 
seguridad, de conformidad con 
lo establecido en el artículo 
170, fracción I, de la LGEEPA, 
la clausura total temporal de 

las obras, colocándose al 
efecto los sellos respectivos, 
medida que se mantendrá 
hasta en tanto se presenten 
los permisos ambientales 
respectivos. 
Asimismo, se instauraron 

l o s  p r o c e d i m i e n t o s 
a d m i n i s t r a t i v o s 
correspondientes; en materia 
de impacto ambiental, el 
responsable del restaurante, 
podría ser sancionado con 
una multa por el equivalente 
de 30 a 50 mil Unidades 
de Medida y Actualización 
vigente; mientras que en 
materia de ZOFEMAT, la 
multa equivaldría de 50 a 
500 Unidades de Medida y 
Actualización.
Es de resaltar, que dicha 
sucursal había sido inaugurada 
el pasado viernes 29 de 
septiembre, haciéndose una 
gran difusión a través de 
las redes sociales invitando 
al público en general para 
conocer el lugar; sin aún 
contar con las autorizaciones 

correspondientes, poniendo 
así en grave riesgo las 
condiciones naturales del 
ecosistema, al no sujetarse 
a una evaluación previa de 
los impactos ambientales 
adversos que su construcción 
y operación podría generar, sin 
que previera y mitigaran los 
posibles daños al ecosistema 
costero.       
C a b e  c i t a r  q u e  l o s 
procedimientos instaurados 
por  la  PROFEPA,  se 
encuentran fundamentados en 
los preceptos de la legislación 
mexicana, donde el daño 
y deterioros ambientales 
generan responsabilidad 
para quienes los provocan, 
mismo que son de orden 
público e interés social y 
tienen por objeto la protección, 
preservación y restauración 
del ambiente como garantía 
constitucional.
Por ello, además de las 
sanciones administrativas 
que se impongan, esta 
Procuraduría, podría ordenar 
en cada caso la ejecución de 
obras y actividades tendientes 
a la reparación del daño y, 
de manera excepcional, a 
su compensación ambiental, 
contribuyendo así a revertir 
los procesos de deterioro 
del medio natural,  así 
como procurar la justicia 
ambiental a través del estricto 
cumplimiento de la ley.



15Viernes 6 de Octubre de 2017

Viene lo bueno para Nayarit, habrá obras en todos 
los municipios y seguridad: Toño Echevarría

Por Edmundo Virgen
En estos primeros días de gobierno 
todo marcha bien, nos estamos 
reorganizando, estamos viendo que 
es lo que nos están entregando, 
estamos viendo que es lo que hay, 
y así ponernos de acuerdo para 
cumplir lo que dijimos en campaña 
al pueblo de Nayarit, así lo externó 
el gobernador del estado Antonio 
Echevarría García, durante su visita el 
pasado jueves a las fiestas patronales 
de Ahuacatlán.
En materia de seguridad, dijo, 
empiezan a verse buenos resultados, 
pero el objetivo es que se restablezca 
la tranquilidad en todo el estado para 
que las familias nayaritas vivan a 
gusto, para que así los empresarios 
locales, regionales y nacionales 
puedan venir a invertir a Nayarit 

por que un empresario lo primero 
que pide es seguridad para poder 
invertir su capital y se la vamos a dar 
mediante una estrategia de combate 
a la delincuencia que se llevará a 
cabo por el bien de todas las familias 
y de todos los habitantes del estado.
Antonio Echevarría García añadió, 
que de ahora en adelante durante su 
gestión vendrá lo bueno para Nayarit, 
por que se acabaron los moches, se 
acabaron los diezmos y vendrá una 
gran cantidad de obras bien planeadas 
para todos los municipios, obras 
prioritarias que desde hace décadas 
reclama la población y que ahora 
en su gobierno se harán toda una 
realidad, por que son compromisos 
asumidos en campaña en el recorrido 
que hizo por todo el estado.
En lo que respecta al sector campesino, 

manifestó el gobernador del estado 
que ya se está haciendo un plan 
estratégico para que al campesino le 
vaya bien y por supuesto que también 
a los pescadores y ganaderos, por 
que este es un plan que tiene el 
propósito de reactivar todas las 
actividades productivas para que se 
pueda mejorar el ingreso familiar y 

en consecuencia, mejorar la calidad 
de vida de todas las familias, así lo 
expresó el mandatario, quien realizó 
un recorrido a pie por la feria de 
Ahuacatlán, recibiendo a su paso 
el saludo de infinidad de niños y 
adultos, de hombres y mujeres, que 
al verlo le hablaban por su nombre 
y acudían a saludarlo.

No pueden defender al ex gobernador 
los diputados por el PRI porque son 
apáticos y les falta carácter: Elenes
Por Rafael González 

Castillo 
Los ocho diputados por 
el tricolor que integran el 
Congreso del Estado no 
actúan como verdaderos 
priístas  porque nada más 
se la pasan escuchando 
a sus compañeros de 
curul que representan al 
PAN, PRD, PT, MORENA 
y Movimiento Ciudadano. 
A los legisladores les falta 
carácter para debatir con 
sus opositores y defender 
al ex gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda de 
los presuntos actos de 

corrupción que se le 
imputan.
La opinión es de quien 
f u e r a  p a r l a m e n t a r i o 
d e l  R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional, Jorge Arturo 
Elenes Hernández, quien ve 
muy tibios y débiles a los 
representantes populares  
de su Partido.
El entrevistado lamenta  que 
el  líder parlamentario por 
el tricolor, Juan Carlos Ríos 
Lara y  sus representados 
no se atrevan a proteger 
a Sandoval Castañeda 
cuando se dan cuenta del 
desarrollo que se logró 

en todo el estado  en el 
pasado sexenio.
 Elenes Hernández  dice 
que los diputados priístas 
son tan apáticos  que hasta 
parecen ineptos.
Por el momento Arturo 
desconoce las causas por 
las cuales los legisladores 
del tricolor trabajan sin 
carácter. Pero promete 
investigarlo. 
Elenes Hernández en 
diversas ocasiones ha 
visitado el Congreso del 
Estado y quienes lo vieron 
afirman que  acude al lugar  
porque recuerda su cheque.   

*El gobernador visitó las fiestas de Ahuacatlán y 
recibió el saludo del pueblo nayarita.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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INHIBE LA CULTURA DE LA DENUNCIA 
POR PARTE DE LOS CIUDADANOS: 

HUICOT RIVAS ÁLVAREZ  

*El alto grado de impunidad que existe en la Fiscalía

orientación y el acompañamiento 
y la justicia que está requiriendo, 
pues entonces es un sistema 
que no se está cumpliendo a 
cabalidad como marca la norma”.
El ombudsman, nayarita, indicó: 
“Este tipo de acciones y de actos 
sistémicos que se presentan en 
la Institución, pues deberán en 
su momento que ser corregidos 
y evitados al máximo, para que 
el ciudadano pueda acceder 
con la confianza que debe tener 
en sus Instituciones y que las 
mismas actúen en consecuencia 
con la prontitud, la celeridad y 
el profesionalismo con el que 
debe de ser administrar una 
procuración de justicia”.
A pregunta expresa por este 
medio de comunicación, en 
el sentido de que si estas 
prácticas inhiben la cultura de la 
denuncia, el ombudsman nayarita 
respondió: “Por supuesto que 
si, la cultura de la denuncia es 
importantísima, la cifra negra 
de los delitos es muy alta, es 
decir el porcentaje de los delitos 
que están siendo investigados 
o que son denunciados es una 

cifra muy pequeña en relación 
a lo que universalmente se 
realiza y se comete como 
delitos, si vemos nosotros las 
diferentes estadísticas, que 
incluso el propio INEGI nos ha 
presentado, estaremos viendo 
con preocupación que la cifra 
negra de la comisión de delitos es 
muy alta. Y eso puede derivar en 
la falta de credibilidad que tienen 
las personas en la Institución, 
a los obstáculos que les ponen 
cuando se acercan a denunciar 
e incluso también cuando una 
vez denunciados ven que no 
pasa nada, que no se llevan a 
cabo las investigaciones y que 
la mayor probabilidad es que 
nunca se de con el paradero de 
los responsables, y eso inhibe 
desde luego la presentación de 
una denuncia e inhibe también 
que la ciudadanía acuda a 
los mecanismos previamente 
establecidos y que nos marca 
la constitución y las leyes”.
Al ser cuestionado por este 
medio informativo respecto a que 
si se requiere la participación 
de todos para que esto se 

vaya corrigiendo, Huicot Rivas 
respondió: “Desde luego se 
requiere de la participación de 
todos, esta situación también 
es multifactorial y requiere 
también el involucramiento 
Interinstitucional, el servidor 
públ ico debe asumir sus 
responsabilidades y no solo lo 
que marca la ley, la Constitución, 
el marco legal; la actuación 
de un servidor público, si bien 
es cierto lo básico, lo sólido 
es su actuación legal también 
debe estar robustecida con una 
actuación ética  por parte del 
servidor y ese binomio legal 
y ético debe de conjugarse 
para que podamos nosotros 
transitar a mejores condiciones 
de atención al público y a mejores 
condiciones de desarrollo, en 
la medida que no se denuncia 
y que en la medida que en las 
denuncias que se tienen, no se 
avanza no se investiga, no se 
da con los responsables, eso 
genera una mayor impunidad y 
por consecuencia también un 
descrédito y una desconfianza por 
parte del ciudadano”. Concluyó.   

Por Juan Carlos
 Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Es importantísimo 
que la gente exija sus derechos, 
es muy importante la cultura de 
la denuncia, aunque ésta se ha 
visto mermada en razón del alto 
índice de impunidad que existe, 
nosotros en ese sentido hemos 
señalado nuestra posición, con 
anterioridad hemos emitido 
algunas recomendaciones 
dirigidas a la Fiscalía General del 
Estado, en la que se establecen 
algunos lineamientos a seguir 
y se proponen líneas de acción 
que sean tendentes a atender 
a aquellas víctimas del delito, 
es decir cuando un ministerio 
público empieza a poner trabas 
a quien denuncia, a requerirle de 
mayores elementos que en su 
caso contribuyen a re victimizar 
a quien ya ha sufrido un daño 
por la comisión de algún delito”. 
Así lo señaló el Presidente de 
la Comisión Estatal de defensa 

de los Derechos Humanos en 
Nayarit, Huicot Rivas Álvarez.
“De tal manera que en estas 
recomendaciones que nosotros 
emitimos con anterioridad, 
establecemos esos lineamientos 
a los que se debe de sujetar la 
actuación del servidor público 
de la Fiscalía, con miras a que 
no se revictiminice a quien ya 
sufrió un daño, en ese sentido 
y tratándose de una Institución 
que  deberá de retomar y 
deberá de darle seguimiento 
a esas recomendaciones para 
cumplimentarlas y para en su 
caso evitar y sanear de esos 
vicios que se estaban llevando 
a cabo, es decir cuando una 
persona que ya sufrió la comisión 
de un delito, que sufrió un daño 
sea en su patrimonio, en sus 
bienes, en su persona y aún así 
lo haces que transite sobre un 
viacrucis en la que se siente 
que está siendo él juzgado, 
más allá de que se le brinde la 

* La cifra negra de los delitos es muy alta, y más aún cuando son denunciados y 
ven que no pasa nada.

RICARDO ANAYA NUNCA HA GANADO UNA ELECCIÓN, LA úNICA VEZ qUE JUGÓ 
PARA DIPUTADO LOCAL DE MAYORÍA LA PERDIÓ: RAFAEL MORENO VALLE

* Si puede ganarme en una elección abierta a los ciudadanos, tendrá todo nuestro apoyo y respaldo; pero 
hay que estar dispuesto a jugar y ganar o perder, yo estoy listo para competir.

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Si Ricardo Anaya 
puede ganarme en una elección 
abierta a los ciudadanos y puede 
ganarle a Silvano Aureoles, que 
como yo fue gobernador, senador, 
diputado federal, pues entonces 
tendrá todo nuestro apoyo y 
respaldo, pero hay que recordar 
que Ricardo Anaya nunca ha 
ganado una elección, la única 
vez que ha jugado de mayoría la 
perdió y fue para diputado local, 
si quiere legitimidad y se trata 
no solamente de ser candidato, 
sino de ser presidente hay que 
estar dispuesto a jugar en una 
elección abierta a los ciudadanos 
y ganar o perder que sean los 
ciudadanos los que decidan, 
yo estoy listo para competir”. 
Aseveró Rafael Moreno Valle.
Reiteró: “Si el presidente del 
PAN quiere participar, que lo 
manifieste, nunca ha dicho 

que quiere ser el candidato, sin 
embargo actúa como que quiere 
ser candidato, mi planteamiento 
es que diga si quiere competir, 
y que lo haga en un esquema 
democrático, debemos entender 
que el Frente Ciudadano busca 
un cambio profundo en el 
país, un cambio de sistema, 
un gobierno de coalición, con 
hombres y mujeres emanados de 
las diferentes fuerzas políticas, 
es decir plural; con hombres 
y mujeres de la sociedad que 
puedan integrarse pero también 
un gobierno de transición 
hacia un nuevo régimen 
semi- parlamentario que nos 
garantice mayorías estables en 
el congreso y gobernabilidad, y 
en este contexto tenemos que 
diferenciarnos del PRI y de 
Morena, que toman decisiones 
cupulares”.
Moreno Valle, señaló: “Nosotros 
estamos hablando de un frente 

ciudadano, debemos realmente 
darle fuerza al ciudadano y en 
ese contexto cualquier ciudadano 
debería tener la oportunidad  
de aspirar a ser el líder o el 
representante del Frente ante la 
sociedad y competir, y también 
los ciudadanos deben tener 
la facultad de decidir, por eso 
los ciudadanos planteamos 
una elección abierta, libre 
democrática, en donde puedan 
ejercer el voto secreto y universal 
en todo el país, en donde 
cualquiera puede inscribirse 
y donde finalmente sean los 
ciudadanos los que elijen quien es 
el que encabeza el Frente Amplio 
Ciudadano, es el planteamiento 
que hicimos y me parece que 
eso le daría legitimidad a quien 
sea el candidato o candidata y 
fortaleza para poder ganar la 
elección constitucional”.
A pregunta expresa por este 
medio informativo, en el sentido 

de que se dice que el Frente solo 
busca llegar al poder y luego 
todo sigue igual, Moreno Valle 
respondió: “Precisamente por 
eso queremos ser diferentes, 
queremos permitirle a los 
ciudadanos que elijan entre 
los aspirantes y también 
queremos que conozcan nuestra 
plataforma, que la sociedad 
sepa exactamente cuales son 
los compromisos que asume el 
Frente, desde el poder Ejecutivo 
hasta el poder legislativo, para 
que los cambios que el país 
requiere realmente se lleven a 
cabo y no quede simplemente 
en buenas intenciones”.
Rafael Moreno, indicó, “lo digo por 
experiencia, porque en Puebla 
fui gobernador de Coalición 
del PAN, PRD, Movimiento 
Ciudadano y Nueva Alianza 
y prácticamente se trata de 
tomar las mejores prácticas, las 
mejores propuestas, los mejores 

proyectos de cada partido 
político, para poder beneficiar 
a la sociedad, este debe ser el 
objetivo primordial del Frente 
o de cualquier ejercicio, que 
busque un cambio en el país”. 
Cuestionado acerca de que si 
han tenido respuesta de parte 
de ellos, destacó, “más allá de 
las entrevistas que han dado, 
en donde señalan que les 
preocupa una injerencia del PRI, 
obviamente nosotros estamos en 
la mejor disposición de buscar 
un ejercicio democrático, sin 
injerencias externas, pero para mí 
no hay nada más democrático que 
el voto libre universal y secreto 
y que sean los ciudadanos los 
que decidan, obviamente  hay 
mecanismos en donde podíamos 
evitar injerencias externas, por 
ejemplo si le pedimos al INE 
que organice la elección, si le 
pedimos que todos los militantes 
del PRI o de todos los partidos 
ajenos al Frente sean excluidos 
de participar, creo que con eso 
blindas el proceso de injerencia 
de otras fuerzas, pero no rehúyes 
a la democracia ni a fortalecer 
a los ciudadanos en términos 
de tomar la decisión de quien 
encabeza el Frente”. Finalizó.  
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Por: Pedro Bernal
Te c u a l a ,  N a y a r i t . - 
Indignación coraje e 
impotencia demuestran 
ante medio informativo 
estatal y regional el 
abuso y la voracidad de 
algunos líderes eternos 

en sus centrales obreras 
de obtener permisos de 
taxis, sin ver la situación 
actual por la que pasan los 
trabajadores del volante 
para sacar su sustento 
diario y poder llevar algo a la 
mesa familiar, además esto 
conlleva a una competencia 
desleal dada a la carestía 
económica que existe en 
el país en el estado y por 
ende en la Zona Norte de 
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 La CROM, ACASPEN, CROC y Transportes Victoria en el Norte de 
Nayarit, piden al actual gobierno del estado anule permisos de Taxis

Nayarit.
Ante esta irregular situación 
de agandalle tipo político, 
los permisionar ios y 
trabajadores de la empresa 
“Auto Transportes Victoria”, 
las organizaciones CROM, 
ACASPEN y CROC, piden al 

actual  gobierno del estado 
dé marcha atrás a cerca 
de 20 permisos de Taxis y 
Combis que se expidieron 
en el gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda días 
antes de dejar el gobierno 
estatal anterior, y para 
acabarla de amolar se 
incumplen las promesas 
de líder camionero en 
el estado Carlos sáldate 
Castillón, al asegurar hace 

tres años a la fecha que 
ya no habría permisos de 
taxis durante diez años, 
tratando de quienes de 
esto viven tuvieran buenos 
ingresos de esa actividad 
de trabajadores del volante, 
con todo esto la empresa 

autotransportes Victoria 
argumenta que se verían 
seriamente afectadas las 
rutas Tecuala–Acaponeta 
y viceversa. 
El diputado local del distrito 
electoral 1, Manuel Salcedo 
Osuna se comprometió 
hacer el enlace para que 
todos los dirigentes fueran 
atendidos en la capital 
del estado, porque aparte 
de esto nos dice nuestro 

amigo permisionario que 
no se sabían quién había 
autorizado dichos permisos, 
porque lo hizo, y quienes 
son los beneficiados.
Esperemos amigo lector 
en la próxima edición, 
decirles a hasta donde 
va aparar todo esto; si 
van a revocar o no esos 
permisos de taxis y combis 
por el gobernador Antonio 
Echavarría García.
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TORMENTA TROPICAL 'NATE' 

TOCARÁ TIERRA EN COZUMEL
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Cancún, Qrro.   Los 
municipios de la zona 
Norte de Quintana Roo, 
se preparan para recibir 
la Tormenta Tropical 
Nate, que a las 18:20 
horas tocará tierra en el 
municipio de Cozumel, 
avanzará por Solidaridad, 
Puerto Morelos, Benito 
Juárez, Isla Mujeres y a 
las 2 de la madrugada 
a p r o x i m a d a m e n t e 
regresará al Mar por Lázaro 
Cárdenas, en la isla de 
Holbox, en donde “hay que 
tener especial cuidado por 
las condiciones que tiene”, 
informó el gobernador 
Carlos Joaquín González 

al instalar la Sesión del 
Consejo de Protección Civil 
en el palacio municipal de 
Cancún.
En una sesión en que 
participaron todos los 
miembros de su gabinete 
junto con los del gobierno 
municipal, el mandatario 
estatal explicó que se 
esperan vientos sostenidos 
de 100 kilómetros por 
hora y rachas de mayor 
intensidad, por lo que a 
partir de las ocho de la 
noche se suspenderán 
act ividades, incluidos 
los centros comerciales, 
que cerrarán a esa hora, 
aunque durante no habrá 

suspensión de clases para 
este viernes.
Carlos Joaquín González 
indicó que se esperan olas 
de hasta tres metros de 
altura por lo que recomendó 
alejarse de las playas. Los 
120 mil visitantes que se 
encuentran en Cancún 
permanecerán en sus 
hoteles, solamente se 
llevará a algunos de los 34 
refugios que se habilitará 
de manera inmediata en  
los seis municipios  a los 
que estén hospedados 
en hoteles con riesgo de 
anegaciones. El sistema 
de buscador de visitantes 
se activara.

La directora general de la 
Administración Portuaria 
Integral de Quintana Roo 
(APIQROO), Alicia Ricalde 
Magaña,  informó que de 
25 cruceros programados 
para llegar a Cozumel, 
durante la semana que 
compre del 2 al 8 de 
octubre, solo llegarán 
18 debido a la tormenta 
tropical, “para este viernes 
se canceló el atraque de 

cinco cruceros y el sábados 
otros dos que  llegarían 
a las terminales de Punta 
Langosta, SSA México y 
Puerta Maya de la Isla de 
las Golondrinas”.
El presidente de Asociados 
Náuticos Quintana Roo, 
I ván  Fe r ra t ,  i nd i có 
que desde la mañana 
empezaron a resguardar 
sus embarcaciones en 
Malecón Tajamar.

PRI RESPONDE CON HECHOS 
A EXIGENCIA CIUDADANA

•Nuestro partido ha respondido a un reclamo social que exige que 
se acabe el financiamiento público a partidos políticos y se regrese 

el dinero a los ciudadanos: Enrique Díaz

Para el presidente del 
Comité Directivo Estatal del 
PRI, Enrique Díaz López, la 
reforma constitucional que 
presentó su partido para 
eliminar el 100 por ciento 
del financiamiento público 
para los partidos políticos 
en 2018 y en adelante, 
así como suprimir los 
legisladores plurinominales 
federales y locales, es 
una iniciativa positiva que 
responde a la exigencia 
ciudadana de eliminar el 
alto costo que genera el 
recurso público asignado 
a los institutos políticos.
El dirigente priísta afirmó 
que su partido pasó de las 
palabras a los hechos, al 
renunciar al financiamiento 

por 258 millones de pesos, 
que representa el 100 
por ciento del recurso de 
este año; “ha respondido 
a la ciudadanía que exige 
que se acabe con el 
financiamiento a partidos 
políticos, que éstos ya no 
dependan del patrimonio 
del pueblo y vivan de 
las aportaciones de su 
militancia y simpatizantes”. 
Enrique Díaz destacó que 
con la reforma constitucional 
que el PRI presentó ante 
la Cámara de Diputados 
del Congreso de la Unión, 
para eliminar el 100 por 
ciento del financiamiento 
público para los partidos 
p o l í t i c o s  e n  2 0 1 8 , 
representa que seis mil 800 

millones de pesos, estén 
disponibles a discusión en 
el Presupuesto de Egresos 
de la Federación de 2018, 
y cuyos recursos, como 
prioridad, se canalicen a 
la reconstrucción nacional.
El líder estatal del PRI 
puntualizó que también se 
considera suprimir a los 
legisladores plurinominales 
federales y locales, que 
representan un gasto 
público de 11 mil 600 
millones de pesos, dinero 
que sería muy úti l  y 
aplicable para la atención 
de las necesidades de la 
ciudadanía en todo el país.
Díaz López aseveró que 
el tricolor está trabajando 
con propuestas viables y 

con reformas de fondo al 
sistema político electoral 
que  con t r i buyan  a l 
refinanciamiento de la 
reconstrucción nacional. 
“Nuestro partido refrendó 

su compromiso ciudadano, 
está respondiendo con 
hechos a las exigencias 
ciudadanas y que la política 
sirva realmente a la gente”, 
asentó.
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MARGARITA ZAVALA HOY PUDIERA ABANDONAR 
EL PAN PARA IRSE DE INDEPENDIENTE 

Ciudad de México.  Ante 
la posibil idad de que 
Margarita Zavala abandone 
las filas del PAN, con el 
fin de registrarse como 
candidata independiente a 
la presidencia, la dirigencia 
nacional del blanquiazul 
manifestó su interés en 
que la esposa del ex 
presidente Felipe Calderón 
permanezca en Acción 
Nacional.
Damian Zepeda, secretario 
general del PAN, puntualizó 
que Zavala es una persona 
respetada y querida en 
el instituto político y el 
deseo de “nosotros y 
de la mayoría es que 
pueda continuar su trabajo 
político en el partido”.
En entrevista con La 
Jornada, expl icó que 
Ricardo Anaya, dirigente 

del panismo, envió hoy 
por la mañana, varios 
mensajes a Zavala, para 
poder dialogar con ella. 
Pero como respondió que 
no estaba en la ciudad de 
México, espera que este 
viernes puedan conversar 
antes del anuncio que 
hará a las dos de la tarde.
Zavala Gómez del Campo 
ha insistido en diversas 
ocasiones en que el 
PAN ya debe definir el 
método que utilizará para 
seleccionar al abanderado 
presidencial.
Recientemente pidió junto 
a otros aspirantes a Los 
Pinos (Rafael Moreno Valle 
y Silvano Aureoles), que 
el candidato del Frente 
Ciudadano por México 
se elija en un proceso 
abierto a la ciudadanía.

JESúS CAMPOS, EL ‘HÉROE’ LATINO 
DEL TIROTEO EN LAS VEGAS

murieron y 500 resultaron 
h e r i d a s ,  u n  h e c h o 
considerados como en el 
mayor tiroteo masivo de la 
historia de Estados Unidos.
Las fuerzas de seguridad 
creen que Paddock dejó 
de disparar contra los 
asistentes al concierto 
al verse distraído por la 
aparición de Campos. 
"Sólo estaba haciendo 
mi trabajo", manifestó en 
declaraciones a la cadena 
ABC News.
El agresor instaló cámaras 
fuera y vio a través de 
ellas cómo el guardia de 
seguridad se aproximaba 
a la habitación desde la 
que disparaba, relató David 
Hickey, presidente de la 

Unión Internacional de 
Profesionales de Seguridad, 
al portal The Daily Beast.
Cuando Campos llegó a la 
habitación, disparó contra 
él a través de la puerta. 
Herido en una pierna, 
alertó entonces por radio 
a la policía sobre cómo 
encontrar al tirador, que 
poco después se suicidó. 
Pese estar herido, ayudó a 
las fuerzas de seguridad a 
seguir desalojando el hotel.
"Dio a nuestros oficiales la 
tarjeta para entrar al cuarto 
y continuó desalojando 
habitaciones hasta que 
se le ordenó que buscara 
atención médica", explicó 
Lombardo. Además de ir 
sólo estaba desarmado. 

Solo llevaba un palo de 
seguridad. Las escaleras 
estaban bloqueadas y 
llegó hasta el piso 32 en 
ascensor.
El guardia de seguridad 
recibió un balazo en 
la pierna derecha. "Es 
increíble que no sufriera 
más heridas", manifestó 
el alguacil.
De acuerdo con la televisora 
CNN, ya abandonó el 
hospital, aunque tendrá 
que pasar pronto por el 
quirófano para que le 
extirpen la bala. Campos ha 
sido convertido en héroe por 
los medios estadunidenses, 
pero poco se sabe de él 
más allá de su nombre y 
su origen latino.

El hispano es uno de los 
guardias de seguridad del 
hotel Mandalay Bay, en 
Las Vegas, y el domingo, 
cuando Stephen Paddock 
disparaba desde su ventana 
contra el festival de música 
country, se dirigió a la 

habitación del piso 32 con 
la intención de detenerlo.
La policía asegura que su 
actuación salvó muchas 
vidas. "Su valentía fue 
increíble", manifestó el 
alguacil Joseph Lombardo. 
Al menos 58 personas 
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DRAMÁTICO TRIUNFO LE DA ESPERANZAS A CHILE DE IR A RUSIA

Biglia tuvo otro disparo y 
Gallese le atajó, tal como 
hizo minutos después con un 
remate de Alejandro Gómez. 
Emiliano Rigoni mandó otro 
esférico por un lado al 60’ y 
Benedetto tuvo uno más, que 
nuevamente fue detenido por 
el portero.
Perú defendió bien y atacó 

poco. Hizo lo suficiente para 
poner a Argentina a rezar 
pues está obligado e vencer 
a Ecuador para al menos 
alcanzar el Repechaje porque 
para su fortuna Colombia 
y Perú, los dos que están 
arriba de ella, se enfrentarán 
en la última jornada y así se 
quitarán puntos.

ARGENTINA, A NADA DE qUEDAR FUERA DEL MUNDIAL 

20

Estadio La Bombonera -
Un drama total se vivió esta 
noche en Buenos Aires y del 
mismo calibre será el ánimo 
el martes para Argentina 
durante la última jornada de 
la eliminatoria de Conmebol, 
pues gracias a una gran 
actuación del portero del 
Veracruz, Pedro Gallese, los 
pamperos podrían quedar 
fuera de Rusia 2018.
El conjunto argentino no 
hizo valer su localía en la 
abarrotada Bombonera y 
apenas pudo empatar 0-0 
con Perú, para poner en 
serio riesgo su clasificación. 
Ahora está obligado a vencer 
a Ecuador en Quito, pues 
la Albiceleste cayó al sexto 
puesto.
La subcampeona en Brasil 
2014 incluso quedó fuera de 
zona del Repechaje contra 
Nueva Zelanda, ya que Chile 
venció a Ecuador y rebasó 
tanto a argentinos como 
peruanos, estos últimos los 

dueños del quinto lugar 
por sumar más goles que 
Argentina y quienes con la 
tabla actual enfrentarían al 
campeón de Oceanía.
Gallese fue el protagonista 
del juego al salvar a su 
equipo en al menos cuatro 
ocasiones claras, aun cuando 
este semestre se quedó sin 
club porque los Tiburones 
Rojos no lo registraron porque 
antes del torneo sufrió una 
fractura en un dedo.
La Albiceleste empujó desde 
el inicio pero nunca con 
suficiente inventiva en un 
ataque donde la punta fue 
para el ex americanista Darío 
Benedetto. Lionel Messi 
mandó un primer aviso al 
minuto 13, pero la zaga 
peruana le desvió a tiro de 
esquina. Al 38’ tuvo otra 
oportunidad y la mandó por 
un lado.
Benedetto tuvo una de las 
más claras antes del descanso 
pero su cabezazo, a centro de 

Messi, se fue por encima del 
travesaño. Para la segunda 
mitad, Argentina comenzó 
a tambor batiente. El ex 
americanista y hoy de Boca 
Juniors disparó, el rebote le 
quedó a Messi y en el segundo 
remate el balón se estrelló 
en el palo.
Un minuto después, Lucas 

Santiago, Chile -
Chile sigue con vida en la 
eliminatoria de Conmebol tras 
ganarle este jueves a Ecuador 
en la ciudad de Santiago con 
un 2-1 de resureeción que lo 
puso en zona de clasificación 

directa a Rusia 2018 tras sumar 
26 puntos y adueñarse de la 
tercera plaza.
Sin embargo, la historia en 
Sudamérica no termina y deberán 
vencer el próximo martes a 
Brasil para no depender de otros 

resultados. Y lo tendrán que 
hacer sin Arturo Vidal, quien se 
perderá el duelo por acumulación 
de amarillas.
La primera parte en el estadio 
Monumental fue para la Roja 
y se fueron en ventaja tras un 

r i f lazo de Eduardo 
Vargas al minuto 21’ 
aprovechando una 
buena jugada individual 
de Jorge Valdivia por 
izquierda que culminó 
con una diagonal de 
la muerte al delantero 
de Tigres.
La defensa de los 
locales fue una muralla 
y Ecuador sufrió la 
ausencia de Enner 
Valencia por molestias 
en la espalda. Roberto 
Ordoñez tuvo una de 
peligro al 27’, cuando se 
perfilaba para disparar 

y emparejar los cartones, sin 
embargo, Gonzalo Jara apareció 
con una barrida salvadora y le 
quitó el balón de los pies.
Al 40’, los de Juan Antonio Pizzi 
tuvieron el segundo. Se juntaron 
Alexis Sánchez y el Mago Valdivia 
por el centro y le pusieron un 
balón filtrado a Eugenio Mena, 
quien sacó un disparo cruzado, 
pero el esférico pasó rosando 
el segundo poste de Máximo 
Banguera.
En la parte complementaria, los 
chilenos siguieron insistiendo 
buscando el segundo, no obstante, 
apareció Romario Ibarra al 84’ 
para igualar el encuentro con 
un potente disparo, aunque 
no contarían con la dramática 
reacción de la Roja, pues Alexis 
Sánchez puso el 2-1 final dos 
minutos más tarde aprovechando 
un error de la defensa ecuatoriana 
en el área.

La Albiceleste empata 0-0 con Perú, y es sexto a una jornada de terminar la Eliminatoria de la Conmebol rumbo a Rusia 2018


